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ОРГАН ТОМСКОГО ОВЛДСТНОГО КОМИТЕТА КПСС и ОБЛАСТНОГО СОВЕТИ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

СЕРДЕЧНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
Центральным Комитетом 

Коммунистической партии 
Советского Союза, Прези
диумом Верховного Совета 
СССР, Советом Министров 
СССР в связи с 52-й годов
щиной Великой Октябрьской 
социалистической революции 
получены телеграммы и 
письма от трудящихся, кол
лективов предприятий, стро
ек, колхозов, совхозов и уч
реждений Советского Союза. 
Приветствия поступили так- 

v'Hte от коммунистических, ра
бочих и национально-демо
кратических партий, от пра
вительств, государственных 
и пблитических деятелей, 
общественных организаций 
зарубежных стран.

В телеграммах и письмах 
содержатся теплые, друже
ские поздравления с празд
ником, высоко оценивается

внутренняя и внешняя по
литика КПСС и Советского 
правительства. Зарубежные 
друзья выражают пожела
ния народам Советского 
Союза, Коммунистической 
партии л правительству 
СССР дальнейших успехов 
в коммунистическом строи
тельстве, в борьбе за укреп
ление единства и сплоченно
сти мирового коммунистиче
ского движения, братских 

' социалистических стран на 
основе марксизма-ленинизма, 
пролетарского интернацио
нализма, за всеобщий мир и 
безопасность народов, против 
империализма и агрессии, за 
демократию и социальный 
прогресс.

Во многих письмах и теле
граммах особо' отмечается 
выдающаяся роль великих
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ленинских идей в борьбе за 
счастье всех народов, за 
торжество идей коммунизма.

Центральный Комитет 
КПСС. Президиум Верховно
го Совета СССР , и Совет 
Министров СССР ■■■■сердечно 
благодарят партийные, совет
ские и общественные органи
зации, коллективы предприя
тий и учреждений, трудя
щихся Советского Союза, а 
также Центральные Комите
ты братских партий, прави
тельства социалистических и 
дружественных стран, госу
дарственных деятелей, обще
ственные организации и от
дельных граждан зарубеж
ных стран за их поздравле
ния и добрые дожелания со
ветскому, шароду. Коммуни
стической партии и прави
тельству Советского Союза.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР
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ИДЕИ КОЛХОЗНОГО
СЪЕЗДА МАССЫ

в своей речи на III Всесо
юзном съезде колхозников 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев подчерк
нул, что съезд — крупное по
литическое событие в жизни 
нашей страны, всего совет, 
ского народа, что он, несом
ненно, сыграет большую роль 
в дальнейшем развитии кол
хозного строя и успешном ре. 
шенми задач коммунистиче
ского строительства.

Эта оценка определяет за
дачи партийных организаций 
по пропаганде материалов 
съезда колхозного крестьян, 
етва, всей организационной и 
политической работе на селе.

В ряде сельских партийных 
организаций нашей области 
сразу после окончания съезда 
все средства пропаганды и 
агитации были мобилизованы 
на разъяснение трудящимся 
значения колхозного съезда, 
содержания речи Л. И. Бреж
нева, доклада Д. С. Полянско
го и других важнейших мате, 
риалов.

Показателен в этом свете 
опыт коммунистов колхоза 
«Сибирь» Бакчарског'^ района. 
Здесь работает постоянная 
школа агитаторов. ПарткоМ 
счел необходимым очередное 
занятие школы посвятить ито- 
Гем работы съезда. Агитаторы 
тюлучнли четкие установки о 
содержании политической ра
боты на производственных 
участках и по месту житель
ства колхозников, о методах и 
формах пропаганды материа
лов съезда. Их подрббно про
информировали о конкретных 
задачах, стоящих перед кол
лективом сельхозартели по 
претворению рекомендаций 
съезда в жизнь. Сейчас аги
таторы активно приступили к 
делу. На фермах, в агитпунк
тах проходят беседы, коллек. 
тивные читки. Партком кол
хоза привлек к разъяснению 
материалов съезда членов 
правления, специалистов, учи
телей, культпросветработни- 
ков.

В Шегарском районе обсто
ятельно готовятся к обсужде
нию итогов съезда на собра. 
ниях колхозников, рабочих и 
служащих совхозов. Райком 
КПСС, первичные партийные 
организации выносят на широ
кое обсуждение материалы 
съезда в тесной связи с кон- 
кретными задачами тружени- 

, ков села. Собрания задуманы 
^ как смотр выполнения высо

ких социалистических обяза
тельств, принятых в честь 
100-летия со дня рождения 
“ ■ И. Ленина.

Велчкий Ленин стоял у ис

токов социалистического пре- 
е!бразования сельского хозяй
ства. Разъясняя трудящимся 
материалы съезда, партийные 
пропвганди(:ты и агитаторы 
имеют широкие возможности 
на живых, конкретных приме
рах показать массам, как на 
практике осуществлен ленин
ский кооперативный план, как, 
опираясь на него, Коммуни. 
стическая партия привела кре
стьянство к новой жизни, как в 
нашей стране впервые в исто
рии утвердились на селе но
вые производственные отно
шения, сложилась и окрепла 
социалистическая система 
сельского хозяйства.

В пропаганде материалов 
съезда важное место должны 
занять беседы, лекции, докла
ды о нерушимом союзе рабо. 
чих и крестьян,' завещанном 
нам Лениным. Страстное, ум
ное слово партийного агитато
ра, пропагандиста о том, как 
рабочий класс ■ боролся за 
упрочение социализма в де
ревне, как он сейчас помога
ет крестьянству коренным об
разом преобразовать матери, 
ально-техническую базу сель
ского хозяйства призвано ум. 
ножать усилия трудящихся 
на укрепление единства со
ветского общества, призвано 
мобилизовать тружеников се
ла на решение новых задач по 
обеспечению населения стра
ны продовольствием, а про
мышленности — сырьем.

Партийно-политическая ра. 
бота на селе в эти дни должна 
быть поставлена на службу 
выполнения важнейшей зада
чи — технического пере
вооружения сельского хозяй
ства. Эта задача решается по 
всем основным направлениям 
научно-технического прогрес. 
са. Важно помнить, что выступ
ления агитатора, пропаганди. 
ста, политинформатора повис
нут в воздухе, если они содер
жат лишь голые призывы к 
техническому прогрессу. Кол. 
хозн^ки, работники совхозов, 
машинно-мелиоративных и ма- 
шинно.животноводческих стан
ций должны узнать об опыте 
комплексной механизации жи
вотноводческих ферм в пере
довых хозяйствах, о методах, 
применяемых лучшими брига, 
дами, осваивающими Обскую 
пойму, о новом планировании 
ремонта сельскохозяйственной 
техники, введенном передовы
ми механизаторами и т. п.

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров 
СССР в своем приветствии 
съезду призывают колхозни
ков, всех тружеников села

полнее, с наибольшей отда
чей использовать новые воз
можности и огромные резер
вы, таящиеся в недрах кол
хозного производства. Опре
делены первоочередные зада
чи сельскохозяйственных кол
лективов: навести строжай

ший порядок в землепользо. 
вании, обеспечить правильную 
эксплуатацию техники, доби
ваться более эффективного 
применения минеральных удо
брений и химических средств 
защиты растений, настойчиво 
бороться за повышение уро
жайности всех сельскохозяй
ственных культур и продуктив
ности животноводства, выпол
нение и перевыполнение пла
нов продажи государству 
сельскохозяйственной продук
ции.

Партийная пропаганда на се
ле призвана помочь каждому 
найти конкретное применение 
своих сил, знаний в выполне
нии этих задач в условиях на. 
шей области. При этом нужно 
сосредоточить внимание лю
дей на преодоление тех труд
ностей, которые сложились в 
ряде хозяйств. Речь идет о не. 
обходимости экономного и ра
ционального расходования 
кормов в период зимовки ско
та, о ликвидации недостатков 
в подготовке семян к весне, 
об улучшении всего дела ор
ганизации ремонта сельскохо
зяйственной техники, о береж
ном, хозяйском , расходовании 
средств, материалов.

Пропаганда материалов 
съезда — важнейшая часть 
всей воспитательной работы 
на селе, призванной формиро
вать у людей тягу к знаниям, 
повышению производственной 
квалификации. Она должна 
помогать партийным организа
циям привить всем колхозни. 
кам, работникам совхозов чув
ство высокой ответственности 
за порученное дело, высокую 
дисциплину, бережливость. 
При этом партийные организа
ции должны вести политиче. 
скую работу дифференциро
ванно, с различными катего
риями сельских жителей, осо
бое внимание уделяя разъяс
нению материалов съезда мо
лодежи.

В эти дни труженики сель
ского хозяйства, воодушевлен
ные всенародный признанием 
исторической миссии кресть
янства в строительстве ком
мунизма, умножают свои уси
лия в борьбе за новый рас
цвет нашей Родины. Возгла. 
вить этот высокий политиче
ский и трудовой подъем, на
править его на решение ко
ренных задач — долг сель
ских коммунистов.

Фоторепортаж

У ЛЕСОРУБОВ 
и СПЛАВЩИКОВ
г е г у л ь д е г а
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Недавно мне довелось по
бывать в Ново-Тегульдет- 
ском леспромхозе, познако
миться с передовиками этого 
предприятия.

Вот вальщик Иван Аверь- 
янович Плотников, член 
бригады Геннадия Ярлыко- 
ва. Этот коллектив занима- 

, ет второе место в леспром
хозе. Третий год эта брига
да ведет разработку лесосек 
челночным методом. Резуль
таты хорошие. За 10 меся
цев выполнен годовой план.

На нижнем складе древе
сина проходит через руки 
мастера разделки Ивана Ни
колаевича Долгалева. В ны
нешнем году его бригада 
единственная в леспромхозе 
добилась прибыли с каждого 
разделанного кубометра дре
весины.

Иван Петрович Кобзарь, 
тракторист сплавной брига
ды Тегульдетского сплав- 
участка Верхнечулымской 
сплавной конторы, ведет 
зимнюю сплотку на агрегате 
УНСА-20; Результаты — 
140'—150 процентов за сме
ну.

НА СНИМКАХ (сверху 
вниз): вальщик И. А. Плот
ников, тракторист И. П. Коб
зарь и бригадир раскряжев
щиков И. Н. Долгалев.

В. ФЕДОРОВ.
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Комбинат крупнопанель
ного домостроения в Том
ске—  одна из ударных ком
сомольских строек. 'Уже на 
первых порах она отлича
лась от других только тем, 
что у молодых парней, при
шедших сюда с городских 
предприятий, вместо строи
тельных дипломов были 
комсомольские путевки. 
Словами,' выделенными на 
фоне карты нашей Родины: 
;<По призыву KoMMj нисти- 

ческой партии и Советского 
■правительства изъявил же
лание самоотверженно тру
диться на важнейших строй
ках страны и направлен 
комсомольской организаци
ей на строительство домо
строительного комбината», 
путевки эти как бы удосто
веряли энтузиазм и стой
кость молодых строителей.

А  стройка начиналась 
трудно. На месте будущей 
площадки был неспланиро- 
ванный пустырь. Вот тут и 
пришлось узнать, что .такое 

. вертикальная планировка, 
когда нужно снять не
сколько метров грунта, 
пренгде чем начнется рытье 
самого котлована. Будущие 
бетонщ:ики брались за ло
паты. Землеройной техники 
не хватало. Не было в до
статочном количестве и са- 
мо'свалов для отвозки rpjH- 
та. На нулевом цикле —■ 
нулевые темпы.' Зара^ток, 
конечно, соответствующий. 
Штаб стройки занимался в 
основном рассмотром заяв
лений об увольнении.

Прошло полгода. Теперь 
можно с уверенностью ска
зать, что никто из остав
шихся здесь не изменит 
стройке. Ушли слабые. 
Остальные работают, как и

работали сначала. На месте 
пустыря поднялись громад
ные колонны —  остов глав
ного корпуса комбината. 
Фундамент под него пол
ностью готов. Всего изго
товлено 117 ■«стаканов» —  
в них уложено 1.650 кубо
метров бетона. Закладыва
ются фунда.менты под склад 
готовой продукции и ком
прессорную, начинаются 
работы по строительству 
механического цеха, и адми
нистративного корпуса. Сде
ланы новые подъездные 
пути.

Раньше сдертсивали зем
ляные работы. Сейчас по
ложение несколько >луч- 
шилось. Управление меха
низации направило сюда 
второй экскаватор. Больше 
выделяет машин объедине
ние «Томскстройгранс». 
Работы ведутся в две сме
ны.

Кончилось время бытовой 
неустроенности. Строители 
получили новое помещение 
с сушилками и комнатами 
отдыха. А  это один из по
казателей того, что строй
ка набирает нужные темпы.

Сдвиги, как говорят, на
лицо. И все же недостаточ
ные, если ориентироваться 
на заданный объем работ. 
Нынче строителям' надо ос
воить 600 тысяч рублей и 
со1здать задел на будущий 
год, когда объем работ рез
ко увеличится, —  до 3 мил
лионов рублей.

Летом ’МЫ простаивали, 
потому что не хватало тех
ники. Самое благоприятное 
время для земляных работ 
кончилось, и теперь подго
товка фундаментов потре
бует двойных затрат. Слу
чаются простои и по вине

ОПСМ, не поставляющего 
вовремя железобетонные 
конструкции.

На нашей стройке насчи
тывается 120 человек, а 
работает только 20. Ос
тальные разбросаны по 
объектам строительного уп
равления №  1. Давно ве
дутся разговоры о создании 
отдельного управления, но 
пока комбинат остается па- 
сьшком для СУ-1. Двумя 
бригадами много не сде- 
лае.шь.

Обепщли шефскую по
мощь комсомольские орга
низации заводов, направив
шие свою молодежь на 
ударную стройку. А  по
мощь такая нужна. Напри
мер, велика нужда в радио
фицированной диспетчер
ской связи —  стройка 
большая, на различные хож
дения и увязки много вре
мени уходит впустую. Об 
этом шла речь еще в авгу
сте на встрече секретарей 
шефских комсомольских ор
ганизаций в горкоме ком
сомола. Могли бы чаще на
ведываться к нам лекторы 
—  за полгода они были 
только дважды. Или почему 
бы не приехать шефам с 
концертом? Ведь мы —  по
сланцы заводского . комсо
мола.

Нам, участникам этой 
стройки, хочется только од
ного: чтобы она действи
тельно стала ударной, 
спрос . соответствовал бы 
вниманию к ней.

A. СВЕТЛОВ,
B. НОВИКОВ, 

бригадиры бригад бе
тонщиков на строитель
стве домостроительно-

‘ го комбината, 
г. Томск.

Один из семи тысяч
Семь тысяч рабочих Ом

ска добились высоких тру
довых успехов, выполнив 
свою пятилетку не к 22 ап
реля, как обещали, а в эти 
декабрьские дни.

Один из семи тысяч —  
Дмитрий Иванов, ' сборщик 
покрышек на Омском шин
ном заводе. О мастерстве 
этого рабочего и гражданина 
можно написать повесть. Так 
и поступил писатель В. По
пов автор «Разорванного 
круга», романа о шинниках, 
прообразами героев которого 
послужили Д. А. Иванов и 
его товарищи. Когда на днях 
завод чествовал своих пере
довиков, работающих в счет 
1971 года, Иванову торжест
венно была преподнесена эта 
книга, на обложке которой 
автор написал: «Человеку,
удивившему меня своим ма
стерством».

Какой же «круг» разор
вал простой сборщик Дмит
рий Иванов?

Круг так называемой 
! рабочей ограниченности», 

автоматического исполнения 
раз и навсегда заученных 
операций. Не первый год 
этот пытливый, ищущий че
ловек не просто безупречно 
ведет, операции за станком, 
но исследует их, подмечает 
недостатки и достоинства 
технологических процессов, 
анализирует, обобщает свои 
наблюдения. Он —  автор 
вышедшего в свое время на- 
учночюпулярного фильма о 
сборщиках шин, о прие
мах, которые рабочий в про
цессе наблюдения отобрал, 
атстематизировал и на этой’ 
основе создал эффективную 
технологию сборки, практи
чески исключающую брак.

На заводе Д. А. Иванова 
с уважением называют «ра

бочий-профессор». ■у него, 
если можно так сказать, 
своя рабочая школа, один из 
у чеников которой Рафик Аб
басов в двух последних все
союзных конкурсах был при
знан лучшим молодым 
шинииком страны. Высоко 
ценят свою творческую дру- 
жду с рабочим Ивановым 
ведущие конструкторы шин
ной промьппленности. Не 
раз он вносил в новые кон
струкции станков и техноло
гических линий свои коррек-

Омск.

В. ЛОБОДА, 
корр. ТАСС.

дня рождения В. И. Ленина, 
участвуют писатели, поэты, 
комсомольцы и старшекласе- 
ники. Ежегодно здесь из
дается более 150 наименова
ний книг и брошюр общим 
тиражом около двух миллио
нов экземпляров.

Среди новинок, поступаю
щих в сельские книжные 
магазшты, —  «В ногу с 
Ильичем» (документально
литературный сборник) и 
«Наш край родной». Они 
рассказывают об огромных 
переменах, происшедших 
на Алтае за годы Советской 
власти. Комсомолии края по
священа книга «Юность 
ко-мсомольская моя», двух
томник «Боевая слава Ал
тая» повествует о 300 Геро
ях Советского, Союза —  уро
женцах алтайских городов и 
сбл.

«Урожайные»
месяцы

Наиболее «урожайными» 
для сибирских геологов в 
этом году были два месяца 
— июль и август. Именно в 
это время ими открыты че
тыре газовых и четыре неф
тяных месторождения. Пять 
из них ̂ расположены в Тю
менской, два - -  в Томской 
областях и одно —  в Крас
ноярском крае.

Скважина, пробуренная в 
одном из новых месторожде
ний в Тюменской сЙ5ласти, 
дала фонтан газа с дебитом 
5,23 миллиона кубометров в 
сутки.

Барнаул.
Н. КАРАСЕВ, 

корр. ТАСС.

Тюмень.

Ю. РЯБОВ, 
корр. ТАСС.

Месячник 
алтайской книги

в  городах и поселках Ал
тая начался месячник книги. 
В пропаганде и распростра
нении литературы, выщщен- 
ной здесь к 100-лбтию со

«Нефть и газ 
Тюмени»

—  гак назвали нкфтяшиш 
Западной Сибири сборник 
научных и технических ста
тей; Здесь собрано более 
тридцати исследований, за
меток, хроникальных сооб
щений о путях становления 
Сибирского нефтяного рай
она. Материалы наглядно по
казывают, как новорожден
ное «сибирское Баку» уже 
нынче вышло на четвертое 
место в Союзе по добыче 
нефти.

Новосибирский научный 
центр представлен в этом 
сборнике статьями экономи
стов. Ученые обсуждают но
вейшие способы применения 
математических методов в 
проектировании геологораз
ведочных работ, в определе
нии оптимальных маршру
тов буровых станков при 
разведке залежей нефти и 
газа и т. п.

3. ИБРАГИМОВА, 
корр, ТАСС.

Новосибирск.

З И М А  Н А  Ф Е Р М А Х

У С П Е Х Е  СОМНЕНИЙ

П Р И С В О Е Н И Е
П О Ч Е Т Н О Г О

Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР от 3 
декабря 1969 года по Том
ской области присвоено по
четное звание «Мать-герои
ня» с вручением ордена

М Н О Г О Д Е Т Н Ы  
З В А Н И Я  « М А
«Мать-героиня» и грамоты 
Президиума Верховного Со
вета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять 
и более детей:

1. Б раж киной Александре

М  М А Т Е Р Я М  
ТЬ-ГЕРОИНЯ»

Архиповне —  домашней хо
зяйке, поселок Каракозово 
Томского района.

2. Живодеровой Надежде 
Сергеевне —  колхознице 
колхоза «1 Мая», Первомай
ский район.

По календарю зи.ма толь
ко начинается, но сибирские 
места для смены вре
мен года имеют свой, осо
бенный календарь —  зима у 
нас началась давно. И давно 
уже хлеборобы и животново
ды Семилужского отделения 
озабочены зимними делами. 
Механизаторы ведут ремонт 
техники, полеводы готовят 
семена и изучают опыт ми
нувшего сельскохозяйствен
ного года. Животноводы при
лагают все силы, чтобы про
вести нынешнюю зимовку 
организованно и без потерь. 
Социалистическое соревно
вание в честь столетия со 
дня рождения В. И. Ленина 
набирает новые силы. Кол
лектив отделения полон ре
шимости встретить знамена
тельную дату новыми успе
хами.

Коварна наша зима. Сего
дня и ясно, и тепло, а завтра 
может завернуть такой бу
ран, что и из дому не вый
дешь. Вот почему мы с са

мого начала стойлового со
держания общественного 
скЪта поставили задачу — у 
всех ферм накопить доста
точный запас кормоВ'. с  этой 
целью организовано меха
низированное звено, которое 
и занимается подвозкой се
на и со'Ломы.

Следует сгмегить, что ле
том мы заготовили на лугах 
достаточно сена, - заложили 
необходимое количество си
лоса, собрали своевременно 
солому. Теперь эти корма на
до лишь, подвозить. И зада
ча, можно сказать, решена. 
Все гусеничные, , тракторы 
работали в две смены. Сено 
теперь собрано у скотобаз, 
завершается подвозка дру
гих кормов.

Я уже говорил, что гру
бых кормов, и сена в том 
числе, у нас достаточно. Но 
расходуем мы их экономно, 
с наибольшей пользой. Ме
ханизаторы оборудовали на 
ферме кормоцех, и это по
зволяет обеспечивать весь

1Ж ИДМ.В ДЖИ,И.ИДЖИДЖЖЖИ ж т и ш д .-и.ии ■  ■  М-т  ■  ■  I
бина. Среди скотников луч
шие результаты у А , И. Куз
нецова и Ф. Д. Рьйникова. 
Да и теперь они стараются 
не уступить первенства, хо
тя соперников у них много.

На МТФ содержится 600  
коров. К февралю больший- 
ство из них от^ится. Кол- 
лектив фермы уже давно го
товится к приему молодня
ка. Все делается для того, 
чтобы сохранить каждого те
ленка.

скот сдобренными кормами. 
Широко применяется для 
подкормки хвойная мука и 
минеральные примеси.

Не удивительно поэтому, 
что продуктивность живот
ных и теперь высока. Конеч- 
но,.цроизводсгво молока, на
пример', по сравнению с лет
ним периодом несколько со
кратилось, но это объясня
ется запуском коров. В ян
варе и феврале, после массо
вого растела, производство 
молока достигнет намечен
ного уровня. Нельзя умол
чать и о том, что осенью, 
перед переводом молочного 
стада на стойловое содержа
ние, мы допустили некото
рые оплошности, и в резуль
тате надои молока упали. 
Сейчас коллектив фермы 
прилагает все старания, что
бы ликвидировать последст
вия этих упущений.

Хороших результатов - в 
соревновании добиваются 
доярки М. Д. Маратканова, 
М. И. Микрюкова, В. А. Зы
кова, Л. Н. Копысова и дру

гие. Особенно старательно 
трудятся телятницы. Напри
мер. в группах молодняка, 
закрепленных за Н. И. Фор- 
музаки и М. И. Клепач, еже
суточный пршвес каждого те
ленка составляет 792 грам
ма. Лучших показателей в 
совхозе нет. Да и в других 
хозяйствах района я пока 
не слышал, чтобы у телят
ниц были такие результаты.

Коммунисты и комсо
мольцы, работающие в жи
вотноводстве, большое зна
чение придают действенно
сти соревнования и с этой 
целью ведут живую пропа
ганду перюдового опыта, за
ботятся о наглядности, 
сравнимости результатов 
труда. В красном уголке 
молочнотоварной фермы 
ежедневно отмечаются ре
зультаты труда доярок, обо
рудованы стенды, на кото
рых доходчиво отражается 
соревнование телятниц и 
скотников.

В ноябре пермое место 
завоевала доярка А. В. Шу-

Общеизвестно, что теперь 
на ферме без достаточных 
знаний и опыта работать 
нельзя. Вот поче.му мы при
даем первостепенное значе
ние обучению животноводов. 
Доярки, телятницы и скот
ники осваивают основы зоо
техники и 'Ветержнарии, изу
чают механизмы. Многие 
стрюмятся получить звание 
мастеров животноводства, В 
прошлом году пятеро луч
ших работников фермы удо
стоены этого звания. Не
сомненно, что нынче ряды 
мастеров пополнятся.

Животноводы отделения 
уверены, что зимовку скота ■ 
они проведут успешно и 
встретят юбилей В. И. Ле
нина новыми успехами в со
ревновании.

Д. БЫСТРИЦКИИ, 
н. о. управляющего Се- 
милужскнм отделением 
совхоза <Жраеное зна
мя» Томского района.
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, Отлично несет ленинскую 
трудовую вахту коДлектив 
обмотбДЯбго цеха томскогб 
завода «Сибэлектромотор». 
На этом снимке (слева на

право) вы видите передовых 
работниц Татьяну Конохову, 
ЕкВтерйну Дюков^г и Масте
ра участка Галйну Павлов
ну Зайцеву. Только в нояб

ре на этом участке бы
ло обмотано сверх плана 
более 400 статоров к элек
тродвигателям Третьего габа
рита.

Фото в. Ефименко.'

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К  Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

ЕЩЕ РАЗ О ч у г у н о л и т е й н о м
Пожалуй, в Томске нет более затянувшейся стройни, 

чем чугунолитейный корпус завода «Сибэлектромо
тор». Объект крайне важный —• завод сэкономит нема
ло средств, получив возможность все литье выполнять 
на месте. Больше того, Подразумевалось, что новый цех 
будет выполнять заказы для других томских предприя
тий. Выгоден объект и для етроителей. И тем не менее 
скоро стройке исполнится 10 лет. Первый, правда, 
нетрудовой и непраздничный юбилей.

ГаВета «Красное знамя» уже выступала с кри
тическими замечаниями о недостатках в строительстве. И 
каждый раз приходили в редакцию ответы, что меры бу
дут приняты. В последнем ответе говорилось, что корпус 
будет сдан в 1969 г. И по плану чугунолитейный —  пу
сковой объект СУ-1 треста «ТомскпроМстрой». До конца 
Года остается менее месяца. Состоится ли первая плавка, 
как и было предусмотрено, в этом году? На чугунолитей
ном по заданию редакции побывал наш нештатный кор
респондент Н. Прозорюв. Сегодня мы публикуем его кор
респонденцию'.

Издалека видны огром
ные окна, причудливо изог
нутые вентиляционные тру
бы, башенные пристройки 
корпуса. Территория воКр>г 
занята материалами, обо
рудованием. Группа ра
бочих передвигает электро
сварочный аппарат —  на 
24-метровом пролете под
ключают кран. У  стены —  
автоввШка, с поМощью ко
торой двое рабочих усГанав- 
ливают стекла.

Внутри корпуса дина
мика работы более напря
женная. Одни рабочие Копа
ют грунт под галерею, дру
гие заняты устройством 
подъездных железнодорож
ных путей, третьи Монти
руют опалубку. В общем, 
работа идет по всему корпу
су. Как будто все делается, 
чтобы первая плавка, наме
ченная на 1969 год, состоя
лась. Вроде бы убеждают в 
этом и цифры. Только в 
третьем квартале уложено 
1.000 квадратных метров 
кровли из трех слоев рубе- 
ройда, застеклено 1.670 
квадратных метров окон, 
прилагаются усилия, чтобы 
подать полностью в корпус 
Тепло. Будет тепло —  будут 
полным ходом вести работы 
субподрядчики. А  это очень 
важно, так как судьба пер

вой плавки находится в ру
ках рабочих специализиро
ванных организаций. Отряд 
субпо'дрядчиков здесь нема
лый. Пожалуй, есть предста
вители всех специализиро
ванных организаций г: Том
ска. И это еще одно свиде- 
тельстВгг'Того, что объект - 
пусковой.

Но до действительного 
пуска в эксплуатацию еще 
большой путь.

— Б^дет ли нынче сДан 
корпус? —  спрашиваем у 
старшего прораба А. Я. Ха- 
зановича.

—  Вряд Ли, —  отвечает 
он. —  Сейчас все старают
ся, работы ведутся одновре- 
менИо везде, но слишком 
много потеряВо Времени.

Другими словами, аврал, 
полное напряжение сил вы- 
ручИть не могут. Почему же 
на объекте с десятилетним 
стажем понадобилось вдруг ' 
устраивать аврал в послед
ние три месяца?

Как и во многих других 
местах, сразу же следуют 
жалобы на плохое снабже
ние. Оно, по словам А. Я. 
Хазановича, велось «самым 
беспардонным образом». В 
какой уж раз приходится 
слышаГь претензии к снаб
женцам. Снабженцы же ссы
лаются на OTcjTCTBHe транс
порта: В конце концов ока

зывается, что есть и транс
порт, и все необходимые ма
териалы. Но насколько было 
бь1 лучше, если бы все ре
шалось не телефонными 
звонками, перепиской, воло
китой, а с помощью проду
манной поточной организа
ции труда. Если бы на каж
дом объекте имелись проек
ты организации производст
ва и в соответствии с ними 
действовали все службы.

Это оптимальный вариант 
и пока несбыточный. Вот и 
получается; достали рубе- 
ройд — нет битума, выбили 
половую рейку — нет бру
са. Вот и приходилось про
рабам и мастерам «искать» 
людям работу. Делали не 
то, что положено, а то, что 
возможно. Даже план по 
освоению средств перевы
полняли. Но высокие про
центы еще не все. .Имещ^ся 
еще и целевывлзкдйии, 'й'р’ё- 
дусматривающие строгую 
очередность работ. Срыв оче
редности приводит рано или 
поздно к срыву всех работ 
и сроков. Самое убедиГель- 
ное подтверждение —  деся
тилетняя история чугуноли
тейного корпуса.

Вот почему далек от опти
мизма А. Я. Хазанович, 
Хотя ему по должности не 
положено сомневаться в ре
альности утвержденных сро
ков. Да, сегодня в корпусе 
чувствуется трудовой накал. 
Но слишком много еще ос
тается сделать. Большой объ
ем работ на градирне, Тазонс- 
парительной станции, очень 
много Технологических недо
делок. Больше всех Дел у 
Субподрядчиков —  управле
ний «НефТехиммонтаж», 
«Сибстальконструкцйй». Но
и сегодня слышится; нет Ме
талла, не хватает людей. 
Так что есть все основания 
для опасений, что йервая 
плавка будет вновь отнесе
на. Теперь уже на 1970 год.

Н. ПРОЗОРОВ, 
наш нештатный коррес

пондент.

ПОЧИН БРИГАДЫ 
ОДОБРЕН

Культ кубометра

На днях бригада плотни
ков строительного управле
ния №  33 треста «Томскгаз. 
строй», которой руководит 
■Н; И. МоШков, пересмотрела 
свои юбилейные обязатель
ства. Она решила шестиме
сячный план строительно
монтажных работ 1970 го
да выполнить ко дню рожде
ния В. И. Ленина, а годовой 
план —  к 53-й годовщине 
Октября, ежедневно выпол
нять по полторы нормы с от
личным и хорошим качест
вом работ. Коллектив обя
зался сдавать объекты с га
рантийным паспортом каче
ства, построить за год два 
восьминваргирных дома, на 
общественных началах обо
рудовать детскую площад
ку, сэкономить CTpoHTeKbHbix 
материалов на 2 тысячи руб
лей.

Каргаоокский райком 
КПСС одобрил инициативу 
строительной бригады Н. И. 
Мошкова.

Я. ВАРКЕНТЙН.

На столе директбра Ти
мирязевского леспромхоза 
С. Д. Сысоева среди раз
личных папок и бумаг ле
жит Книга В. Архангельско
го «Технология древесной 
муки». Еще полгода назад 
эта книга вызвала бы на ли
цах многих работников ком
бината «Томлес» ирониче
скую улыбку; «Кубометры 
надо давать, а дйрентор 
древесной мукой интере
суется».

Сейчас, особенно после 
июльского постановления 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об улучшении 
организации работы лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности», отноше
ние к деревообработке, ис
пользованию дров и отходов, 
к выполнению плана реали
зации продукции начало из
меняться. Но меняется оно 
очень и очень медленно.

Хотя предприятия лесной 
промышленности области 
унсе Давно перешли на Но
вую систему планирования 
и экономического стимули
рования, в комбинате их 
деятельность оценивают по- 
пренЩему; по количеству 
выданных Кубометров. Для 
многих руководителей «Том- 
леса» существует еще Под
линный культ кубометра.

Сошлюсь на пример Ти
мирязевского леспромхоза. 
На Этом предприятии уже с 
1950 года началась перера
ботка древесины на пило
материалы и тарные Ком
плекты. И хотя инициатива 
тимирязевцев на протяже
нии многих лет не находила 
поддержки в комбинате, они 
медленно, но верно развива
ли эту отрасль.

■ Сейчас в Леспромхозе че
тыре лесопильно-тарных це
ха, ■ механизированный сто
лярный Дех. ЗакаНчйВается 
сооружение лесопильно-тар
ного цеха В поселке Победа. 
За 18 лет доля деревообра
ботки В общем объеме вы- 
п> ска товарной продукции 
доведена до 43 процентов, а 
в нынешнем году составит 
50 процентов.

Достигнутое не устраива
ет коллектив леспромхоза. 
Ведь при переработке дре
весины все ещё велиКи от
ходы. Вот почему здесь ре
шили наращивать Мощности 
тарного производства, уве
личить выпуск лыжного бру
са, упаковочной стружки, 
столярных изделий, товаров

широкого потребления. Со
оружаются новые цехи, со
вершенствуется технологи
ческий процесс. На состояв
шемся недавно заседании 
производственно-техническо
го совета леспромхоза при- 
Ĥ î bi рекомендации по пере
воду ряда цехов на много
сменную работу, заМёнё 
5 Старевшего оборудования. 
С большим интересом были 
заслушаны сообщения на- 

. чальника нижнего склада 
П. И. Лаптева и мастера 
Калтайского лесозавода 
Г. В. АльМухамедова, побы
вавших в Яе и Костололе и 
познакомившихся там с про
изводством древесной МуКи 
И древесностружечных
плит. Тнмирязевцы обеими 
руками голосуют за такое 
рациональное использование 
древесных отходов.

Можно с убедительными 
цифрами в руках НёреННс- 
лять, что сделано и что 
делается на этом предприя
тии. ПГЛа речь и об органи
зации BBiflycHa Древесного 
угля, уксусно-кальциевой со
ли, смолы...

К этому тимнрязевце® по
буждает сама Жизнь. Лес
промхоз существует с 1936  
года, за 33 года обНОВные 
массивы здесь почти Выруб
лены. И если продолжать 
ускоренными темпами заго
товку леса, его хватит на не
сколько лет. А  что дальше? 
Ликвидировать леспромхоз? 
Такое мнение можно услы
шать от некоторых работни
ков комбината.

Тимирйзевцы с этим не 
согласны. Они предлагают 
другой выход; превратить 
леспромхоз в постоянно дей
ствующее предприятяе, пе
рерабатывающее всю заготов
ленную древесину. Эконо
мичность этого предложе
ния не вызывает никаких 
сомнений, что выгоднее; 
реализовать три кубометра 
дров за 9 рублей или кубо
метр изготовленной из них 
тары за 64 рубля? А  ведь 
лиственная древесина со
ставляет три четверти имею
щихся лесных запасов пред
приятия.

Реальные подсчеты (при 
Них учитывалось, что гОд оТ 
года лесные массивы будуТ 
пополняться за счет подро
ста) подсказали тимирязев- 
ЦаМ и наиболее рациональ
ную цифру лесозаготовок; 
3 0 0 — 310 тысяч кубомет
ров в год. А  недостающие
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ПЕРВЫЙ ГОРвДЕКОЙ ТЕХСОВЕТ
3 декабря'“ в'экономиче

ской жизни Томска Нроизо- 
шло примечательное собы
тие. Утром к Манометровому 
заводу спешили директора и 
главные специалисты самых 
крупных предприятий горо
да. В заводском зале засе
даний собрались люди, от
вечающие за судьбы техни
ческого прогресса на том
ских заводах и фабриках. 
Это был первый техсовет 
города.

Обмен .мнениями открыл 
директор подшипникового 
завода В. И. Ткаченко. Он 
рассказал о своих впечатле
ниях и мыслях, вызванных 
знакомством с Московским 
автозаводом имени Лихаче
ва. Особенно подробно была 
охарактеризована ме.ханйза- 
ция погрузочных и склад
ских работ, организация вну
тризаводских перевозок. 
В. И. Ткаченко призвал 
собравшихся сделать- упор 
на механизацию и автомати
зацию вспомогательных про
цессов, направить усилия 
туда, где можно получить

максимальный прирост Tipo- 
нзводительности труда. 
Главный инженер подшип
никового Завода И. П. Бори
сенко говорил о том, как 
идет Монтаж оборудования в 
первом сибирском цехе-авто
мате, а также о том, что еще 
предпринимается на заводе 
для автоматизации всех про
изводственных процессов.

Директор А. Ф. Пушных, 
главный инженер Б. А. Хох
лов, начальник отдела АСУ  
О. А. Кошеверов поделились 
опытом комплексной меха
низации производства, кото
рый накоплен на маномет
ровом заводе. Ведущие спе
циалисты заводов математи
ческих машин, режущих ин
струментов, измерительной 
аппаратуры, «Сибэлектромо
тор» и других предприятий 
рассказали о своих техниче
ских проблемах, связанных 
с автоматизацией и механи
зацией отдельных производ
ственных процессов.

В перерывах между сооб
щениями участники встречи 
смотрели технические филь-

НйЫ,-снятые На зайв̂ аЗк-̂ мано- 
метровом и «Сибэлектромо
тор»,, знакомились с рабо
той отделов и цехов завода, 
осмотрели все технические 
новинки, внедренные на 

■предприятии. Большой ийТе- 
рес был проявлен к беспе- 
ревалочной технологии и си
стеме Межцеховой коопера
ции. освоенным МаноМетрн- 
стами.

—■ Эта встреча принесет 
большу1Й пользу делу тех- 
прогресса в нашем городе,—  
сказал секретарь горкома 
партии Ю. И. Литвинцев. —  
Еще не Везде систематиче
ски и последовательно рабо
тают над Техническим совер
шенствованием производст
ва. Каждому предприятию 
нужен план технического 
перевооружения.

Вечером покидали гости 
пределы манометрового за
вода. Контакты Между ка
питанами Томской индуст
рии крейнут.

В. ЛАВРУШИН.

Почему сменился
а м е т к и  д е л е г а т а  к:о м с о  м о  л ъ с п о йЕще четыре года назад 

Томский Инженерно-строи
тельный Институт был пер
вым по успеваемости среди 
тёхкйческих вузов города. А  
по итогам прошлого >чёбно- 
го года он прочно занял ме
сто В арьергарде вузовской 
кОлонны. Интересно; Нто Ва- 
чествеино успеваемость в 
ТИСИ осталась почти на
том же уровне, а вот ос
тальные вузы постепенно 
Догнали лидера и перегнали. 
Конечно, нельзя вот так, 
сразу, дать исчерпывающий 
анализ причин такого за
стоя. Хочется остановиться 
на одном факторе, имею
щем, думается, довольно 
большое значение. Я имею в 
виду участие комсомоль
ской организации в учебном 
процессе. Как раз этот воп
рос и был главным на вузов
ской конференции ВЛКСМ.

У  KOiMKrera комсомола в 
последние годы появился 
печатный орган —  «Про
жектор», который сво
ими «лучами» призван был 
освещать— и вполне удовлет
ворительно освещал в неда
леком прошлом —  вопросы 
успеваемости, критиковал 
студентов за проп>ски заня
тий. Год тому назад ответст
венным за работу «Прожек
тора» Избрали Г. Вашинско- 
го, оказавшегося безответст
венным человеком. Работу 
«Проншктора» он завалил.

Г. Башинского потом от
числили из института за не
успеваемость, а ком.йтет

3
комсомола не назначил ему 
преемника.

- Все это было следствием 
того, что комитет комсомо
ла бтошел от вопросов 
учебы. Для уровня успевае
мости чрезвычайно важна 
посещаемость. Понимали 
это и в комитете. В од
ном из своих решений 
он обязал факультет
ские бюро проводить регу
лярно проверки посещаемо
сти. Но записать записали, 
а проверить не проверили. 
Так и осталось это решение 
только на бумаге.

Состоявшийся в декабре. 
1967 года III пленум ЦК 
ВЛКСМ подчеркнул, что во
просы учебы должны быть 
главными в работе комсомо
ла. Усилия должны быть на
правлены на повышение 
уровня знаний, идейно-по
литическую закалку, прак
тическую подготовку студен
те к труду в народном хо- 
ряйстве, на воспитание люб
ви к избранной специально
сти, выработку навыков на
учно-исследовательской ра
боты. Этими вопросами дол
жен заниматься весь коми
тет комсомола. А  сложилось 
такое впечатление, что эти
ми вопросами занимается в 
комитете только учебный 
сектор, возглавляемый
Л, Прянишниковой. И впол
не понятны трудности, кото
рые испытывала Лариса в 
своей работе —  трудно од-

оольшои

лидер
' Конф ар е н ц и и

нон везти такой 
воз.

йТожет быть, отсюда бе
рет начало и пассивность 
факультетских бюро комсо
мола. Вот пример со строи
тельным факультетом. Бюро 
состоит из способных студен
тов; В. Машунов, В. Плевков. 
Л. Радостева и другие. По 
общественной работе фа
культет заметно выделяется 
в институте. Первым откли
кается на хорошую инициа
тиву, его студенты участву
ют во всех кружках самодея
тельности, больше всех чита
ют для населения ленЦнй. 
Но самый активный факуль
тет занимает последнее ме
сто по J спеваемости.

И здесь одной из главных 
. причин являются пропуски 
занятий. Факультетское бю
ро ослабило контроль за по
сещением лекций, занятий, 
учебная же комиссия ф а-' 
мильярничает с прогульщи
ками. Уже в первом семест
ре на факультете пропуще
но около трех тысяч часов. 
И если вновь избранное фа
культетское бюро не возьмет 
под свой контроль вопросы 
посещаемости, то положение 
обещает быть угрожающим.

Мы говорили о том, что 
процент успевае.мости .уже 
несколько лет остается на 
одном уровне. Йо вот каче
ственно успеваемость замет
но снижается. Доска отлич
ников, раньше густо насе

ленная, теперь зияет пусты
ми глазницами. Отличников 
можно перечесть по пальцам 
—  так их осталось мало. И 
одна из причин — слабое 
5частие в научно-техниче
ских исследованиях. Хотя 
достннсения есть.

Рынок, который намеча
ется построить в недалеком 
будущем и Томске, будет 
перекрыт оболочкой. В раз
работке этого нового вида 
перекрытий активно участ
вовал научный кружок ка
федры строительных конст
рукций. И еще много боль
ших исследовательских гем 
освоили студенты-кружков
цы. Так что на первый 
взгляд создается впечатле
ние, что с научным студен
ческим творчеством в инсти
туте все в порядке. Но по
смотрим глубже. Из более 
че.м трех тысяч студентов- 
очников в работе последней 
конференции НСО приняло 
> часТие около 500 человек. 
И значительную часть из 
них представляли дипломни
ки, которые работали в сту
денческих кружках в силу 
необходимости —  над дип
ломными проектами. Сту
дентов младших ■ курсов в 
кружкгах считанные едини
цы. Эт;о не может не трево
жить, так как изрядную до
лю неусяеваемости дают как 
раз студенты младших кур
сов.

Комсомольская организа

ция, на наш взгляд, могла 
бы сказать здесь свое слово. 
Вот один аспект. Многие из 
руководителей научных 
кружков —  вчерашние сту
денты. Им нет смысла 
возиться с несйышленыша- 
мишервокурснинами и вто- . 
рокурюниками, удобнее рабо
тать в кружках со старше
курсниками; надо форсиро
вать диссертации. А  коми
тет комсомола мог бы обя
зать этих преподавателей. 6 
большинстве своем комсо
мольцев. вовлекать в круж
ки определб'Иньш процент 
младшекурсников. И это 
было бы во всех отношени
ях правильным. Начни сту
дент работать в НСО с пер
вого курса —  глядишь, к 
третьему он был бы уже 
опытным исследователем, 
как говорят, настоящим кол
легой ученого. -

И OiUHTb следует сказать 
о строительном факультете. 
Одной из самых интересных 
здесь является кафедра ар
хитектуры. Так BOTi в 
кружке, который ра
ботает при кафедре, за
нимаются исключительно 
дипломники. А  ведь в неда
леком будущем эта кафедра 
будет готовить архитекто
ров, то есть йепосредствен- 
но работать Со студентами 
младших курсов.

И второй аспект. Он ка

сается вопроса рекламы 
НСО. Еще недостаточна она. 
Получается так, что перво
курсник думает о НСО как 
о каком-то привилегирован
ном обществе, обществе из
бранных, отмеченных пе
чатью высокого ума. А  бе
ли бы первокурсникам рас
сказать о том, что им по си
лам принять участие в ис
следованиях, —• желающих 
среди первокурсников б>дет 
немало.

Обо всем это*м шел разго
вор на вузовской конферен
ции комсомола. Это наложи
ло свой отпечаток На приня
тое решение. •' Так, был уси
лен учебный сектор комите
та. Дважды в семестр те
перь будут заслушивать учеб
ные комиссии факультетов 
на заседании комитета 
ВЛКСМ. Принято решение 
о включении в радиопереда
чи местного радиоузла так 
называемых «Вестей из дека
натов» —  о положении с по
сещаемостью, с текущей ус
певаемостью. И одним из 
стимулов повышения актив
ности вузовскО'Го комсомола 
станет соревнование, на ко
торое Томский инженерно- 
стрсительйЫй институт вы
звал Новосибирский инже
нерно-строительный инсти
тут.

В. ЯКОВЕНКО, 
студент 4-го курса Том
ского инженерно-строя- 

тельного института.

до плана реализации .рубли с 
лихвой восполнит продукция 
деревообработки и лесопиле
ния. Руководители леспром
хоза написали в комбинат 
обстоятельную докладную 
записку со своими предлб- 
жениями. Казалось, нужно 
было прислушаться к этим 

. предложениям и приИять их. 
Ведь леспромхоз, по сути 
дела, сейчас своеобразная 
падочка-выручалочка «Том- 
леса». Это единственное 
предприятие, где неплохо 
развита деревообработка. 
Леспромхоз «тянет» по ней 
почти треть комбинатовско- 
го плана.

Однако вопреки здраво
му смыслу работники ком
бината «спустили» тимиря- 
зевцам на 1970 год план 
лесозаготовок в объёме 350  
Тысяч кубометров. Было 
«скорректировано» задание 
й по деревообработке; план 
лесопиления увеличен по 
сравнению с , ожидаемым 
нЫнче вьшолнениеМ на 25, 
по выпуску тарной доски —  
на 30 процейтов, по черно
вым заготовкам —  в три ра
за. «КорректировИа» сдела
на не с учетом создавшейся 
в ЛеейроМХозе обстановки, 
а по принципу ежегодного 
иарапдивания мощностей.

Пусть не подумают в 
комбинате, что я против та
кого прйНципа. Но он хорош 
в том Случае, если для роста 
создана реальная база. Од
нако ее создание в свое 
время тормозил ■ сам ко1\гби- 
нат. Наприме{), из 22-х по
лученных в нынешнем году 
лесопильных рам леспро'м- 
хозу, вьшолняюще'Му треть 
областно'го объема дерево
обработки, не выделили ни 
одной. Правда, сейчас, пос
ле того как РУПоводитеЛИ 
главка сделали руководите
лям «Томлеса» соответст
вующее «:раз1>ясяениё», ти- 
мирязевДам обещают любые 
станнй и любое оборудова
ние. Но ведь их надо еще и 
получить, и установить, и 
отрегулировать...

Удивляет и другое. Из об
щего запланированного на 
1970 год объема древесины 
комбинат предлагает загото
вить почти 60 процентов де
ловой. TaHoe количество де
лового леса найти можно. 
Но это означает, что на 
следующие годы его будет 
оставаться все меньше и 
Меньше. Кстати, даже де
ловую древесину из Тим:иря-

зевки директор Томского, ле- 
соИеревалочяого к&мбйната 
И. И. Иванов принимает 
неохотно. Да н цеИа на нее 
такаИ, что леспроМхоВ оТ ее 
реализации несёт одни убыт
ки.

Зачем же коМбинаТу по
надобилось увеличивать ко
личество Этой древесины? А  
очень просто; здесь всё еще 
но сложившейся годами тра
диции привьшно бИитают не 
рубли, а кубометры.-

И в то же время в «Том- 
Лёсе» xotHtj чтобы в цёлоМ 
;io области вырос объем де
ревообработки. А  она лучше 
развита в Тимирязевке. ВоТ 
и «подкинули» коллективу 
львинуВэ долю областного 
плана. Вместо того, чтобы 
всемерно поддержать тими
рязевцев, вселить у ни1с- уве
ренность в правильности из
бранного имй пути. поМочб 
им в юбилейном году нё 
только выполнить, но и пе
ревыполнить программу, 
комбинат поставил их в та
кое положение, при котором 
говорить о реальности «спу- 
щекноТо» плана может толь
ко человек, не знакомый с 
обстановкой на предприятии,

А  Тимирязевский Лес
промхоз можно и нужно пре
вратить в постоянно дейст
вующее о-пегтио-показатель- 
ное предприятие, опЫт ко
торого поможет coxpajHHTb й 
многие другие леспромхозы, 
где сырьевая база истощена 
многолетними рубка.Ми. Не 
закрывать же предприятия, 
в создание которых вложе
ны сотни миллионов руб
лей!

Но для этого нужно, что
бы руководители комбината 
«То.млес» резко изменили 
СБОЙ взгляд на реализацию 
продукции, деревообработку, 
и прежде всего свое отно
шение- к пионеру ее разви
тия —  коллективу Тимирй- 
зевского леспромхоза. Пока 
этого не видно.

Сейчас тнмирязевцы на-^ 
учились считать не ку-- 
бометры, а рубли и дё- 
лают в этом направле- 
юш верные шаги. И если бЫ 
на такой же точке зрения 
стояли руководители комби
ната «Томлес», они нё 
ставили бы подножку лес
промхозу, нашли бы воз
можности увеличения суММы 
реализации на других пред
приятиях.

С. АНДРЕЁВ.
ranernw i^j

В городском комитете народного контроля

НАСУЩНАЯ  
ЗАДАЧА ДНЯ

Народные Контролеры 
проверяли, 'как подготовле
ны к эксплуатации в зимних 
условиях водопроводные ко
лонки,

Оказалось, что некоторые 
руководители предприятий 
не до Конца выполнили ре
шение горисполкома о со
оружений утеплительных 
будок над водопроводными 
колонками. Иные и не на
чинали этой работы.

Ничего не сделали для у те- 
пления- водопроводных коло
нок заместитель начальника 
станции Томск-И А. В. Куз
нецов, домоуправляющие 
вторым домоуправлением 
В. А . Зайченко и седьмым 
Н. И. Крамер, главный ин
женер завода строительных 
материалов Ф. С. Голованов 
и начальник речного порта 
И. Ф. Лавров.

Многие колонки уже ‘ сей
час не работают, к другим 
трудно подойти из-за наро
ста льда; часть из них на
скоро обмотана тряпьем или 
кое-как присыпана опилка
ми. При наступлений моро
зов оНи наверняка замерзнут 
и создадут дополнительные 
трудности в водоснабжении 
населения.

Вызывает тревогу неудов
летворительное состояние 
пожарных гидрантов. Мно
гие - колодцы и стояки гид
рантов заполнены водой и 
с наступлением морозов мо
гут, замерзнуть. Зимой мо
жет выйти из строя половина 
имеющихся в городе гидран
тов.

Постановление бюро гор
кома КПСС от 14 августа 
1968 года и решение горис
полкома от 20 сентября 
1967 года «О Мерах По уси
лению пожарной безопасно
сти жилых домов г. Томска» 
руководством управления 
водопроводно - канализаци- 
оИного хозяйства (началь
ник А. А. Бычков, глав
ный инженер А. П. Новиков) 
выполняются неудовлетвооИ- 
тельно. За 10 месяцев 1969 
года управление отремонти
ровало всего 5 гидрантов.

Городской комитет народ
ного контроля за игнориро
вание постановления горис
полкома «Об оказании помо
щи управлению водопровод
но-канализационного хозяй
ства» в утеплении водораз
борных колонок исполняю
щему обязанности директора 
завоиа строительных мате
риалов Ф. С. Голованову, 
заМёсТителк!) начальника 
станции Томск-П А. В. Куз

нецову, начальнику рёчнОТб 
порта И. Ф. Лаврову обЬ- 

- явил строгий выговор и 
предложил в двухдневный 
срок решить вопрос финан
сирования работ по утепле
нию колонок. За игнориро
вание этого же решения гор
исполкома управляющий до
моуправлением № 7 Н. И. 
Крамер заслуживает отстра
нения от занимаемой долж
ности, но, учитывая его .за
верение, что он в недельный 
срок выполнит порученную 
работу и утеплит водораз
борную колонну, городской 
комитет народного контроля 
ограничился объявлением 
ему выговора.

директор электромехани
ческого завода 3. Л. Гану- 
ЛИН за отказ выполнить ра
боты по утеплению водораз
борных колонок по дИслока  ̂
цин, указанной решением 
горисполкома, заслуживает 
строгого взыскания, но, учи
тывая, что работники завода 
привели в порядок три водо
разборные колонки в своем 
жилмассиве и намерены сде
лать все .зависящие от них 
для бесперебойной работы ко
лонок по переулку Буянов- 
скоМу, комитет ограничился 
строгим предупреждением 
Э. Л. Ганулина.

Приняты к сведению заяв
ления руководителей хим- 
фармзавода, завода резино
вой обуви, карандашной 
фабрики, мелькомбината и 
завода «Томкабель» А. С 
Коновалова, И. С. Незнанб- 
ва, В. М. Исаева, Г. Н. Во
робьева, Г. Г. Кодинцева б 
том, что они срочно органи
зуют подготовку и беспере
бойную работу колонок в 
зимних условиях.

Городской комитет народ
ного контроля указал глав
ному инженеру управления 
городского коммунального 
хозяйства А. И. Кирякову, 
главному инженеру управ
ления водопроводно-канали
зационного хозяйства А. П. 
Новикову на их безответст
венное отношение к выпол
нению постановления бюро 
горкома КПСС и решения 
горисполкома «О мерах пб 
усилению пожарной безопас
ности жилых доМов г. Том
ска». Они предупреждены о 
том, что, если не примут 
срочных мер и не приведут 
в надлежащий порядок по
жарные гидранты, дело бу
дет передано в прокуратуру 
для привлечения их к уго
ловной ответственности.
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Р А З М Ы Ш  Л Е Н И Я
И Т О Г А М И  ПИСКИ

Подписка на периодиче
скую печать закончена. Под
ведены итоги. Они дают 
большой материал для раз
думий, оценок деятельности 
связистов, общественИиков- 
раСпространителей. Они Сви
детельствуют о возросших 
читательских интересах жи
телей области. На наш 
взТляд, цифры подписки еще 
и показательный сигнал для 
редакций и издательств. 
Кривая подписки, идущая 
вверх, —  верный показатель 
возросшего авторитета изда
ния у читателей.

В этом смысле радует 
рост числа квитанций в це
лом. Жители области выпи
сали на будущий год около 
982 тысяч экземпляров га
зет и журналов, на 26,5 ты
сячи больше, чем получают 
в текущем году. ■ Возросла 
подписка на партийные И 
специально-технические из
дания. На 1.100 человек 
увелиЯйлОсь число подписчи

ков «Правды», на 21.8б0 —  
«Труда». Большой прирост 
читателей будет у «Комсо
мольской правды» —  им 
вручено н а '5 .300  квитанций 

.больше, чем в нынешнем го
ду, у «Молодого ленинца» 
число подписавшихся возрос
ло на 2.600. На 1.000 чита- 
телей-подписчиков будет 
больше у газеты «Красное 
знамя»:

Оправдались наши предпо
ложения о ТОМ; что в знаме
нательный год 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина 
возрастет интерес людей к 
партийным журналам. В бу
дущем году в области они 
будут получать на 400 эк
земпляров больше «Комму
ниста», на 700 —  «Агитато
ра», на 600 —  «Молодого 
коМмунибта». Александров
ские комсомольцы увеличи
ли подписку на журнал «Мо
лодой КоММунйст» почти 
вдвое, а комсомольцы Ше- 
гарского и Парабельского

районов —  в полтора раза.
Успех подписки обуслов

лен прежде всего тёМ, что 
партийные организации про
явили большую заботу 
об этом участке идеоло
гической работы. С первых 
Дней сентября они контро
лировали ход подписки на 
местах, помогали словом й 
делом общественным распро
странителям, связистам, ра
ботникам «Союзпечати».

СуМеЛи наладить творче
ское содружество всех звень
ев на пути читателя к газе
те И журналу в Александ
ровском районе. Число под- 
пИсчиков-северяН, живущих 
в этом районе, в будущем 
году увеличится на 28 про
центов. Особый интерес 
алексанДровцы проявили к 
«Правде», «Известиям», а на 
«Труд», «Комсомольскую 
прайду» и «Молодой ЛенН- 
нец» выдано в полтора раза 
больше квитанций, чеМ име
ют их жители района в те

кущем году.
То же серьезное, вдумчи

вое отношение к работе с 
читателями чувствуется в 
ВерхнекетскоМ, Зырянском, 
МоЛчановском районах. 
Здесь сумели привлечь вни
мание жителей к подписным 
изданиям.

Понятен интерес комму
нистов к ГаЗеТе «Правда». В- 
КожевНиковскОм районе ее 
выписали 88 коммунистов из 
каждых. 100, в Колпашев- 
ском —  77 из 100.

Вызывает раздумья ход 
подписки на газету «Красное 
знамя». В Томске спрос на 
нее высок. Здесь каждая ты
сяча жителей выписала по 
133 экземпляра этой газе
ты. Такое ike Положение в 
Томском районе. А  вот в 
КолпаШевском районе на 
каждую тысячу жителей бу
дут приходить, лишь по 38  
экземпляров «Красногр зна
мени» —: ровно в 3,5 раза 
меньше. Чем в Томске.

Недостаток интереса к об
ластной партийной газете 
проявили жители Бакчарско- 
го района (на каждую тыся
чу жителей в Нем выписано 
55 квитанций «Красного зна
мени») и Тегульдетского 
района (56 экземпляров на 
тысячу тегульдетцев).

В КолпашеВском районе 
число жителей, получающих 
«Красное знамя», в буду
щем году уменьшается На 
400. Партийным организа
циям района, видимо, следу

ет поинтересоваться причи
нами этого.

о  том, что подписка тре
бует большой организован
ности, энергий, деловитости, 
говорит опыт ее проведения 
на таких крупных заводах 
Томска, как подшипниковый, 
резиновой обуви, манометро
вый. На каждом из них еже- 
Тодно растет Число подпис
ных изданий, получаемых 
рабочими и служащими 
предприятия. Секретари пар
тийных организаций этих 
предприятий —  В. В. Вагин, 
Д. А. Шмаков и Л. С. Да- 
Шевский с первых дней 
сентября ориентировали сек
ретарей цеховых парторгани
заций подписка на газеты и 
журналы их кровное дейо. 
Здесь с большой ответствен
ностью подбирают общест
венных распространителей 
печати —  людей высокой 
квалификации, знающих и 
любящих газету, журнал.

На манометровом заводе, 
например, уже 4  года заве
дует на общественных нача
лах подписным пунктом ра- 
ботни1£  технического отдела 
Вера-Ефимовна ВиткОвСкЯЯ. 
Вместе с парторгами цехов 
она подобрала акТивИстов- 
распрострВйителей, органи
зовала рекламу. Ход Подпиё- ' 
ки широко освегЦался Ио за
водскому радио, в многоти
ражной газете завоДа. ОНИ 
же пропагандируют наиболее 
интересные и нужные изда
ния.

Тот же «почерк» в дейст
виях заведующей парткаби
нетом подшипникового заво
да С. М. Килиной, которая 
на общественных началах за
ведует подписным пунктом 
этого предприятия, Н. В. 
Петровой, инженера ОТК и 
заведующей - подписным 
пунктом завода резиновой 
обуви.

Цифры подписки расска
зывают еще об одной инте
ресной особенности —  зна
чительном интеллектуаль
ном росте жителей северных 
районов, сел и поселков об
ласти. Разве не говорит о 
возросшей сознательности 
северян практика Алек
сандровского рыбокомбина
та? Здесь коллектив в 270  
человек выписал 750 экзем
пляров газет и журналов, из 
которых 60 —  партийные 
издания.

Общественный распростра
нитель совхоза «Кожевни- 
ковский» Е. Т. Гришанина 
285 работающим в совхозе 
выдала 673 квитанции. А  
секретарь партийной органи
зации Кожевниковского ав
тохозяйства, нормировщик 
А. Е. Кузнецова сама была 
общественным распростра
нителем печати на пред
приятии. Она так энергично 
ЬеЛа подписку, что 112 ра
ботников хозяйства подписа
лись на 476 экземпляров га
зет и журналов.

О широком интересе кол
хозников к подписным изда-

' ниям убеждает ход подпис
ной кампании в колхозе «Си
биряк» Зырянского района. 
Здесь секретарь партийной 
организации В. А. Бухаров и 
секретарь комсомольской ор
ганизации Г. С. Цыганков 
сами распространяли перио
дику. В итоге 380 семей кол
хоза получили 1.559 квитан
ций на газеты и журналы.

В общей радужной карти
не итогов подписной кампа
нии встречаются и чёрные 
штрихи... Вызывает недоуме
ние недостаток интереса к 
«Экономической газете». В 
1970 юду ее будут получать 
на 178 экземпляров меньше. 
Чем в текущем, хотя и в ны
нешнем году ее выписывают 
всего 3.098 экземпляров. 
Трудно совместить эти циф
ры с многотысячной армией 
инженеров и экономистов в 
нашей области, с растущим 
интересом к экономическим 
знаниям в связи с перехо
дом предприятий на новые 
условия планирования и эко
номического стимулирова
ния.

Невелики цифры подпис
ки на новую, газету «Социа
листическая индустрия».
Возможно, Многие томичи и 
жители области не знают о 
ее существовании. Подписка 
на эту газету продлена до 
15 декабря.

Подписная кампания зат 
кончена, но не все потеряно 
для тех подписчиков, кто по 

каким-то причинам не успел

получить квитанции на газе
ты и журналы. Он может 
подписаться на февраль и 
последующие месяцы у Об
щественных распространите
лей ' печати и в отделениях 
связи. А  январские номера 
периодических изданий мож
но приобрести в розницу.

Пусть наших подписчиков 
в Северных и отдаленных ОТ 
об.ластного центра районах 
не пугают перебои с достав
кой почты в ноябре-декабре 
из-за нелетной погоды. Мы 
просим их понять, что такая 
погода, отсутствие переправ 
через реки, бездорожье в 
районах и голОлед на улицах 
городов тяжелым грузом ло
жатся на связистов и поч
тальонов. И учесть, что чис
ло подписчиков и Объем под
писки возрастает, а сумка 
почтальона становится тяже
лее.

Коллективы связистов по
стоянно озабочены тем, как 
ускорить доставку изданий, 
облегчить труд почтальонов. 
В будущем году увеличим 
число опорных пунктов на 
доставочных участках поч
тальонов, установим абоне
ментные шкафы. в подъез
дах. Постараемся, чтобы на
ши подписчики быстрее по
лучали свои газеты и жур
налы.

Н. ЛЕСОВОЙ, 
заместитель начальни
ка областного производ
ственно - технического 

управления связи.

ВГ1

Т О М С К И Е
Ж УРНАЛИСТЫ

И Ц Е

сооещения из-за руиеню
государственная граница

На Днях группа журнали
стов— редакторов районных 
и многотиражных газет ТоМ- 

, ской области (30 человек) —  
вернулась из Москвы, где 
проходил творческий сеМи- 
!iap, оргаг’т::',)-  ̂ Правле-
ннеМ . Союза жу-'и'л 5;Т&а 
ссет- и .* центральным /1о- 
мом ж>рналистов. Все 
шесть дней семинара были' 
посвящены ленинской теме 
в печати.

«Ленин— публицист и ре
дактор»— такова была тема 
лекции кандидата историче
ских наук, доцента факуль
тета журналистики Москов
ского госуниверситета И. В. 
Кузнецова. Лектор подробно 
рассказал . 4  разработку.
В! Й. Лениным принципи
альных основ партийной пе
чати, печати нового типа, 
выражающей и. отстаиваю
щей интересы трудового на
рода, с первых шагов без
оговорочно поставившей се
бя на службу великому делу 
революции.

Интерес к личности Ле
нина, к его жизни и рево
люционной деятельности 
владеет миллионами людей, 
которые хотят получить о 
нем полную и точную ин
формацию. И потому всякая 
информация о вожде проле
тариата должна быть. точ
ным документом. Об этом на 
семинаре очень подробно го
ворил спецкор газеты «Со
ветская Россия» А. Е. Ла- 
зебников. Ленинская тема в 
газете. Журналистские по
иски и находки в Лениниа- 
не. Это упорный и целеуст
ремленный труд. Но газете 
нужна истина, только исти
на, и работающие над ленин
скими материалами должны 
тщательно проверять досто
верность каждого факта, 
каждой даты.

Несколько часов томские 
журналисты провели в сте
нах «Правды». Столичные 
журналисты рассказали то
мичам о своих творческих 
поисках и находках.

Самым запоминающимся, 
самым значительным собы
тием этих дней было посе
щение Горок Ленинских. 
Сюда приезжают со всех 
концов земли, часами стоят 
в ожидании своей очереди, 
нескончаемым потоком идут 
и идут люди, чтобы еще раз 
взглянуть на эти дорогие 
каждому сердцу места.

Тихая, еще по-осеннему

влажная аллея, любимая 
скамейка Ильича, тропа, по 
кртброй уходил он на охоту. 
ЁбЩй, Предметы, дорогие 
рёликвйи. Й кажется, что 
каждая из них еЩе хранят 
прикосновение этого вели-

юо человека. Зсранит, что- 
;, ,.:.очь донести черты 

' ' 'Мёркйущего образа 
еще н поко.пению.
Книга, раскрытая на н-ясной 
Ильичу страниц-. , . но-
желтевшие листы ■ сгп, 
йСписаННЫе его стрем'йтель- 
ным йочеркоМ... Еще и еще 
рйз вчитываешься в эти зна- 
кбмые, ко по-иноМу звуча
щие здесь ленинские слова. 
И в который раз тебя по
трясает его безграничная 
преданность делу револю 
ции, делу пролетариата.

:п7- МЫ,свою жизнь, свои 
лучшие годы отдали - делу 
рЦйолюцда. Теперь, когда 
за плечами долгие годы тя
желой борьбы, говорим вам 
молодым: мы —  счастливы. 
Счастливы, что наШим на
ставником, нашим партий
ным вождем был такой чело
век. как Владимир Ильич,—  
говорила нам старая больше
вичка, член КПСС с 1911 
года, пять долгих \ лет про
ведшая в нарымской ссылке, 
Анна Андреевна Иванова.

В этот день в ЦентралЫ 
ноМ Доме журналистов го
стями томских газетчиков 
были их земляки —  старые 
большевики: А: И. Веленец 
— Первый председатель 
Томского Совдепа. член 
КПСС С 1903 года, А. А. 
Иванова, Г. П. Гобер- 
ман —  один из первых ре
дакторов газеты «Красное 
знамя», член партии с 1919 
года, К. П. Востротина —  
секретарь Томского горкома 
партии в 1917 году, А. Т. 
Йкимоз. член КПСС с 1917  
года, участник октябрьских 
революционных боев в Том
ске, Д. Г: Оппенгейм —  ак
тивный участник большеви
стского подполья в Томске 
в период колчаковщины. 
Встреча была ^освящена 
пятидесятилетию освобожде
ния Сибири от колчаковщи
ны.

Томские Журналисты по
сетили Мавзолей В. И. Ле
нина, Международную фо
товыставку в Манеже, пано
раму Бородинского сраже
ния, познакомились с досто- 
прИмечаЧельностями Моск
вы.

Л. МЕРЦАЛОВА.

П о  сл ед а м  м аш их биет уплений

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
21 октября в газете «Крас

ное знамя» была опублико
вана корреспонденция «Две. 
ри настежь», в которой кри. 
тиковались недостатки в ра
боте дежурных и вахтеров в 

> ' студенческих общежитиях
I тпи.

Как сообщил редакции 
проректор по учебной работе 
института профессор доктор 
И. И. Каляцкий, статья об
суждалась на совещании де
канов факультетов. Прове, 
дены совещания с работни. 
ками отдела студенческих 
общежитий, комендантами, 
председателями студсоветов, 
профбюро факультетов, Тде 
также обсуждались вопросы, 
поднятые в статье.

На совещаниях решено 
ввести систему пропусков во

всех студенческих общежи
тиях, пересмотреть состав 
вахтеров, в вестибюлях уста
новить специальные ящики 
для хранёИня ключей,

В настоящее время введе
ны пропуска во Всех обще, 
житиях. Все комнаты имеют 
замки н ключи к ним. Клю
чи от комнат хранятся в спе. 
циальных ящиках и выдают, 
ся дежурными общежитий 
строго по йропускам. С 16 
часов, помимо специальных 
дежурных, в вестибюле де
журят дружинники,

В октябре открыты допол
нительные гардеробные В 
главном корпусё и учебных 
корпусах №№ 10, 8. Увели. 
чёнО количество вешалок в 
гардеробных других учебных 
корНусОВ.

ВЫРАЖЕНИЕ МИРОЛЮБИВОЙ 
П О Л И Т И К И
БЕРЛИН, 6 декабря, 

(ТАСС). Общественность 
ГДР живет под глубоким 
впечатлением результатов 
московской встречи партий
ных и государственных ру
ководителей социалистиче
ских стран.

«Нойес Дойчланд» отме
чает, Что московская встре
ча вызвала отклики во всем 
мире. «Берлинер цайтунг» 
рксДёниВает результаЧы 

.ч: всЧречи как «важный вкЧаД 
g в обеспечение мира на зем-- 

■о», вопросы международ
ной ■: .. тасности, —  под
черки; с йт гчэеЧа «Нацио- 
налв-цак' ■- hi .; , —  были
главной темой обсуждения в 
Москве».

Представители ризличк ; 
сЛоев населения фёспубЛйКя
- у м ц  IjUJIl . I II |г-,.„ . , I-

приветствуют результаты 
встречи руководящих деяте
лей социалистических стран 
как важную мирную инициа
тиву,

УЛАН-БАТОР, 6 декабря. 
(ТАСС). Монгольские ком
мунисты и все трудящиеся 
нашей страны единодушно, 
одобряют результаты встре
чи руководителей братских 
стран, стремящихся к укреп
лению мира И международ
ной безопаёностй, пишет га
зета «Унэн» в редакционном 
комментарии.

Монгольский народ, . под
черкивает газета. Полностью 
поддерживает выдвинутые В 
заявлении требования о пре
кращений варварской войны 
в Южном Вьетнаме, безого- 
с. 'Г10чноМ И полном выводе

Г у м а н н ы й  ак
х а н о й , 6 декабря. 

(ТАСС). Радиостанция «Ос
вобождение» передала заяв
ление Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам и 
приказ командования Народ
ных вооруженных сил осво
бождения Южного Вьетнама 
от 2 декабря о прекращении 
по случаю праздников РоЖ- 
дества и Нового года насту
пательных действий Народ
ных вооруженных сил осво
бождения на всей террито
рии Южного Вьетнама В 
общей сложности на 6 дней: 
с 00 часов 24 декабря До

00 часов 2V .- абря и с 
00 часов 30 декабрг до 
00 часов 2 января 1Г' (' "о- 
да по индокитайском;, 
менй.

В своем приказе командо
вание Народных вооружен
ных Сил освобождения ука
зывает, что любые военные 
действия противника, вклю
чая разведывательные поле
ты авиации, боМбардировнй, 
распыленйе химических от
равляющих веществ и т. Д., 
в указанные сроки получат 
решительный отпор со сто
роны патриотов.

ОТ ИМЕНИ ЧЕСТНЫХ 
А М Е Р И К А Н Ц Е В

ВАШИНГТОН, 6 Декаб
ря. (ТАСС). Сообщения О 
кровавой бойне в южно- 
вьетйамском селении Сонгми 
вызвали поток гневных пи
сем в редакции американ
ских газет. Авторы писем 
требуют, чтобы Соединен
ные Штаты немедленно по
кончили с грязной вьетнам
ской авантюрой. Во многих 
письмах подчеркивается, 
что расстрел детей, женщин 
и стариков в СойгМи отнюдь 
не единственный случай, как 
это пытаются представить 
власти.

«Вашингтон пост» поме
стила подборку откликов 
своих читателей на это со
бытие. От имени вьетнамцев, 
проживающих в США, Нгу
ен Труэн пишет: «Единст
венный способ положить ко
нец таким жестокостям —  
прекратить войну».

Профессор Северо-Запад
ного университета Э. Холл 
призывает американцев не 
впасть в заблуждение и не 
считать, будто наказание не
скольких человек может 
прййёсти к прекращению 
зверств, творимых’ оккупан
тами в Южном Вьетнаме.

- Читательница Сильвия 
Кромби подчеркивает, что 
американские войска несут 
смерть и разрушения южно
вьетнамскому народу. Я не 
виЖу разницы между офице
ром, отдающим приказ Сте
реть с лица земли деревню, 
и офицером, отдающим при
каз уничтожить ее бомбовым 
ударом с воздуха, заявляет 
она. Авторы писем призыва
ют всех честных американ
цев сказать свое решающее 
слово по поводу преступле
ний американских войск в 
Южном Вьетнаме.

■ американских войск и войск 
их сателлитов из эТой стра
ны и установления мира во 
Вьетнаме. ,

ВАШИНГТОН, 6 декаб
ря. (ТАСС). Американская 
печать, радио и телевидение 
отводят значительное место 
информаций о московской 
встрече руководителей брат
ских стран. Обозреватели от
мечают, что на встрече боль
шое внимание было уделено 
проблеме нормализации и 
развития отношений Между 
европейскими странами.

Как указывает московский 
корреспондент радиостанции 
Си-би-эс, оценка положения 
в Европе 'й позиция руково
дителей социалистических 
стран «отличаются реализ
мом».

В  Первом  
комитете

НЬЮ-ИОРК, 6 декабря. 
(ТАСС). Первый коМитёГ 
Генеральной Асссамблеи 
ООН единодушно одобрил 
ра ;'. !юцию, которая Настоя- 
Т1' I .  призывает все госу- 
дар:.;,.; без дальнейшего 
промь, поисоединить-
ся к Дг - ."ррщении
испытаний - : 'i д .:
в атмосфере, в . ’
пространстве и под .. 
Оиа Также призывает стра
ны, обладающие ядерным 
оружием, приостановить его 
испытания во всех средах и 
просит совещание Комитета 
по разоружению продолжать 
как дело первоочередной 
важности разработку Догово
ра о запрещении подземных 
испытаний ядерного оружия 
и представить Генеральной 
Ассамблее к 15 июля 1970  
года доклад о результатах 
проделанной работы.

РАСПРОСТРАНЕНО 
В ООН
НЬЮ-ИОРК, 6 декабря. 

(ТАСС). Постоянное пред
ставительство СССР при 
ООН распространило в каче
стве пресс-релизов полный 
текст коммюнике р встрече 
руководителей братских со
циалистических стран в 
Москве и полный текст за
явления участников этой 
встречи «Положить конец 
агрессии во Вьетнаме!»

Ш— ДЖИДШ М'И.И И  ■  ■ ■  ■
БЕРЛИН. Здесь проходит 

ГДР.
Снимок сделан у контрольно-пропускного пункта непо

далеку от Бранденбургских ворот, за которыми начинает
ся территория Западного Берлина.

Фото г. Соловьева. (Фотохроника ТАСС).
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ОКОНЧАНИЕ СЕССИИ 
С О В Е Т А  Н А Т О

Выступление  Индиры Ганди
ДЕЛИ, 8 декабря. 

(ТАСС). «Индия достигла 
такой стадии развития, ког
да она должна решить, ка
ким путем ей следует разви
ваться дальше», —. заявила 
премьер-министр Индии 
Индира Ганди, выступая на 
массовом митинге в городе 
Аллахабаде* (штат 'Уттар 
Прадеш). Как сообщает

агентство ПТЙ, она подчерк
нула, что «Индия, если она 
хочет достигнуть прогресса, 
доджна развиваться по со
циалистическому пути».

Касаясь национализации 
банков, Индира Ганди отме
тила, что эта мера прави
тельства встретила ожесто
ченное сопротивление со 
стороны тех деятелей партии

Индийский национальный 
конгресс. Которые «были 
против конкретных мер, на
правленных на улучшение 
благосостояния народа».

В заключение Индира 
Ганди сказала, что перед на
родом, и в частности перед 
молодежью, стоит «великая 
задача jco4HanHcrH4ecKoro 
переустройства страны».

'^ЮССЕЛЬ, 6 декабря. 
1. ;■ ТАСС В. Волков и 
Е .. Савченко передают:

Наращиванит вгенного по
тенциала CcBf ]>оа'.: чтиче- 
ского блока, особенно в 
центральной 30ile Европ/' 
сопротивление попыткам с. 
краЩения военных бюджетов 
стран НАТО —  таков один 
из итогов закончившихся 
сессий совета НАТО и ее 
военных комитетов. Сессия 
одобрила два документа, 
подготовленные еще в нояб
ре группой ядерного плани
рования НАТО. В них' речь 
идет об общих принципах, 
касающихся «процедуры 
ядерных консультаций и воз
можного тактического при
менения ядерного оружия 
для 'защиты района НАТО». 
Документы основаны на так 
называемой- «стратегии гиб
кого ответа», разработанной 
НАТО.

Комитет планирования 
обо'роны принял меры, что
бы не допустить сокращения 
войск НАТО в Европе в ре
зультате решения Канады 
вывести из ФРГ 5 тысяч 
своих солдат. С этой целью 
Англия согласилась вновь 
направить в Западную Гер
манию 5 тысяч своих воен
нослужащих. Значительную . 
часть расходов на содержа
ние этих войск берет на себя 
правительство ФРГ. США

официально заверили своих 
союзников в том, что они це 
выведут свои войска из Ев
ропы, -ВО всяком случае до 
1971 года.

Большое внимание было 
уделено разработке планов 
вооруженных сил блока на 
1970 год, причем прилага
лись всяческие усилия, что- 
: ' допустить никаких со- 
кращ'  ̂чий военных бюджетов 
странами НАТО.

В политТ.’ческой дискус
сии, развернувшейся на сес
сии Совета НАТО, основное 
место занял aonti- . ''б отно
шении АтланТ!!'. ; бло
ка к предложени!. 'чли-
стических стран о 'е-
нии общеевропейскшч 
щания по вопросам бо 
ности и сотрудничестс 
Европе.

В заявлении, опубликован 
ном по окончании сессии, в 
принципе не отвергается 
идея созыва совещания по 
вопросам европейской без-’

‘ опасности, но и не говорится 
о принятии этого предложе
ния. Проведение такого со
вещания ставится в зависи
мость от «прогресса двусто
ронних и многосторонних 
дискуссий и переговоров по 
основным вопросам европей- 
■ ской безопасности, которые 
проводятся или могут быть 
проведены в ближайшем бу
дущем».

Вотум
доверия

получен
БЕЙРУТ, 8  декабря. 

(ТАСС). Правительство Ли
вана, сформированное 25 но
ября с. г. Рашидом Караме, 
получило вотум доверия в 
парламенте. Таким образом, 
закончился правительствен
ный кризис, продолжавший
ся более 7 месяцев.

Как сообщает националь
ное информационное агент
ство, за доверие правитель
ству голосовало 58 депута
тов, против 30. Трое депу
татов воздерж'ались от го
лосования.

В А Р В А Р С К О Е  О Р У Ж И Е

« Черные сп и ски »  Ю С И А
НЬЮ-ИОРК. 6 декабря. 

Корр. ТАСС. Г. ФриМен 
передает:

С полок библиотек инфор
мационного агентства США 
за границей сняты все книги 
Джона Апдайка и ряда дру
гих известных американских 
писателей.

Составление информаци
онным агентством США 
«черных CTf' нов» книг —

практика не новая. На Про
тяжении ряда лет это агент
ство включало в подобные 
списки книги американских 
писателей и публицистов, ко
торые. по мнению агентства, 
изображают Соединенные 
Штаты в недостаточно поло
жительном свете или крити
куют политику США. Офи
циальный «индекс запре

щенных произведений» был 
.значительно расширен в по
следнее время.

Американская печать со
общает, что новый директор 
информационного агентства 
США Фрэнк Шекспир ре
шил вести за границей аме
риканскую пропаганду еще 
более активно, чем это было 
в прошлом, и чистка на 
книжных полках библиотек 
агентства —  прямой резуль- | 
тат этой политики.

КАИР, 8 декабря. 
(ТАСС). Во время последне
го налета на позиции египет
ских войск на западном бе
регу Суэцкого канала изра
ильские самолеты испо'льзо- 
валя новые американские 
ракеты класса «воздух —  
земля», сообщает каирская 
газета «Аль-Ахрам». Они 
начинены небольшими ме
таллическими стержнями, 
которые при взрыве ракеты 
разлетаются на большое рас
стояние и наносят человеку 
серьезные рваные ржны.

Впервые подобные ракеты, 
разработанные в американ
ских военных исследователь
ских центрах, были примене
ны армией США во Вьетна
ме.

В политических кругах 
ОАР, пишет газета, счита
ют, что передача Израилю 
этого варварского оружия 
является еще одним доказа
тельством той помощи, ко
торую Соединенные Штаты 
оказывают Израилю в его 
агрессии против арабских 
стран.

ЛРЕДВЫВОРНДЯ 
КАМЛАНИЯ 

’ЧАЛДСЬ

оф1ц*‘ Японии̂ в̂чера
выбор,,,. ‘" ” 2 “  S S .
рам в па.1.4 .'сдетавителей 
^нижнюю пал; _-чрламен- 
та. Одиннадцатые'- в после
военный период Bbioolibi наз
начены ^на 27 декабря -  
правящий лагерь, и оп. 
ционные и. демократичес. 
силы страны придают г, =• 
выборам особенно боль. ■ .р 
значение, считая, что их 'эе- 
зультаты могут оказать су
щественное влияние на по
литический курс Японии в 
семидесятых годах.

Основными спорными про
блемами, вокруг ■ которых 
разгорается предвыборная 
оорьба, являются вопросы 
японо-американского военнб-; 
го союза и возвращения 
Окинавы Японии, отношение 
к японо-американскому сов
местному коммюнике о не
давних переговорах в Ва
шингтоне между премьер- 
министром Японии Э. Сатр 
и президентом США Р. Ник
соном. а также острые прб- 
блемы повседневной жизни 
японского народа.

Японским избирателям 
предстоит избрать 486 депу
татов палаты представителей 
парламента. В ходе предвы
борной кампании около 930  
кандидатов в депутаты будут 
вести борьбу в 123 избира
тельных округах.
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Л етопись  
д е р з а н  и й

i

и 11 о
Междуведомственная ко

миссия по проблемам Севе
ра про! Совете по изучению 
производительных сил Гос
плана СССР и издательство 
«Мысль'^ возобновляют из
дание серийных сборников 
«Летопись Севера».

Первый выпуск «Летопи
си» вышел; в свет двадцать 
лет назад. В 1959 году из
дание было продолжено: вто
рой выпуск, подготовленный 
Междуведомственной комис
сией по пробшемам Севера, 
был издан Географги- 
зом (ныне издательство 

Мысль»). За истекшие го
ды вышло четыре выпуска 
«Летописи». Они получили 
единодушные положитель
ные отзывы советских гео
графов и историков, были от
мечены зарубежной прес
сой. Освещая в основном 
оригинальные, не публико
вавшиеся ранее или малоиз
вестные факты и материалы 
по истории географиче
ских открытий, истории хо
зяйственного освоения совет
ского й зарубежного Севера, 
а также исследований в 
Антарктике, «Летопись Сер
вера» привлекла широкий 
круг авторов —  энтузиастов, 
бескорыстных исследовате
лей замечательных страниц 
борьбы и побед человека на 
суровом Севере.

В современных условиях 
все увеличивающихся мас
штабов хозяйственного ос
воения Севера систематиче
ское ежегодное (как оно и 
задумано) издание «Летопи
си Севера» представляется 
особенно важным. «Ле
топись» утверждает приори
тет Советского Союза в этой 
области.

Пятый выпуск «Летописи» 
выйдет из печати в 1970 го
ду, когда все прогрессивное 
человечество будет отмечать 
столетие со дня рождения 
В. И. Ленина. «Ленин и ос
воение Севера» —  тема по
истине неисчерпаемая и в 
значительной мере еще не
тронутая.

Выпуск пятого собрания 
Сочинений В. И. Ленина 
значительно облегчил рабо
ту историка, пополнив «Се
верную Лениниану» новыми 
документами, дав отправные 
точки к новым архивным 
изысканиям. В связи с при
ближением столетия со дня 

' рождения В. И. Ленина в ря
де северных республик, кра
ев и областей стали выхо
дить сборники документов и 
воспоминаний, в той или 
иной мере освещающих роль 
В. И. Ленина в освоении Сег- 
вера. Однако это толцко На
чало. Многое, очень мцогое 

. еще не тронуто, еще ' пред
стоит сделать. В частности, 
предсвдит огромная работа 
по выявлению и разработке 
ленинских документов. В

этом отношении «Летопись 
Севера» должна будет сы
грать свою организующую 
роль.

Начиная с пятого выпуска, 
в «Летописи» открывается 
новый раздел —  «Ленин и 
Север». Под этой рубрикой 
будут публиковаться статьи, 
архивные изыскания, воспо
минания о событиях в жиз
ни Советского Севера, свя
занных с именем Владими
ра Ильича. В основе каждой 
такой статьи, изыскания, 
воспоминаний будет лежать 
ленинский документ —  дек
рет, записка, указание или 
совет Владимира Ильича.

Пятый выпуск «Летопи
си» открывается статьей 
«Ленинские замыслы освое
ния Севера и их осуществле
ние». В ней на основе об
ширных материалов и доку
ментов освещаются широкие 
замыслы В. И. Ленина в от
ношении изучения и освое- 
ция Севера, как части про
граммы реконструкции Стра
ны Советов, показаны пер
вые начинания, которые бы
ли осуществлены под непо  ̂
средственным руководством 
и по указаниям Владимира 
Ильича: показывается, как 
на протяжении пяти десят
ков лет претворялись в 
жизнь ленинские замыслы и 
каковы пути дальнейшего 
освоения Севера.

В числе авторов, выступа
ющих в пятом выпуске «Ле
тописи», —  директор Арк
тического и Антарктического 
института АН СССР Герой 
Социалистического Tpj да 
А. Н. Трешников, архангель
ский историк С. А. Селезнев, 
кандидат экономических на
ук М. М. Рабинович, доктор 
географических наук С. Д. 
Лапко и многие другие.

■'Томскому читателю, види
мо, небезынтересно будет 
узнать, что в пятом выпуске 
«Летописи» опубликованы 
воспоминания о замечатель
ном полярнике-коммунисте, 
исследователе Северной Зем
ли Г. А. Ушакове. Их нат .. 
сал его спутник по эц' '(.йд»- 
циям известный гео.лог'Г’ док
тор геологических наук 
И. Н. Урванцев,,' окончив
ший в свое Вдемя Томский 
политехнический институт.
- Предыдущ,ие выпуски «Ле

тописи Севера» давно стали 
библиографической ред- 
костыц. Они разошлись за 
очень короткое время. И 
чтобы приобрести пятый вы
пуск. «Летописи», надо' не
медленно заказать его в 
ближайшем книжном мага
зине.

В дальнейшем «Летопись 
Севера» предполагается из
давать ежегодно.-

Н. БОЛОТНИКОВ,
заместитель ответствен
ного редактора «Ле

тописи Севера».

II

Каждый вторник, четверг и субботу отправляется до 
Москвы фирменный поезд «Томич». Тысячи километров 
пути в одну сторону, столько же обратно. И на каждой 
станции новые пассажиры. Фирменный «Томич» —  это 
частица нашего города. Значит, все впечатления от по
ездки в поезде имеют к нем> отношение.

Борис Желудков —  бригадир проводников «Томича». 
Несколько лег назад Борце возглавлял коллектив, ко
торый обслуживал самый первый рейс «Томича» до 
Москвы. Сейчас Желудков лучший бригадир.

К каждому рейсу он тщательно готовится. Бригада 
запасает томские сувениры, обсуждает все возможные 
вопросы, которые могут возникнуть в пути, готовит не
обходимую информацию маршрута.

Вагонный быт в дороге дальней не должен тяготить 
пассажиров. Сейчас бригада Желудкова готовит специ
альную новогоднюю викторину.

Главное впечатление от «Томича» — это всегда вы
сокая культура обслуживания. Поэтому любят пассажи
ры путешествовать в фирменном поезде, носящем имя 
старинного сибирского города.

Фото Э. Стойлова.
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п о л ы  и з . . . Г А З А
Оригинальный метод про

изводства полимерных смол 
из’ нефтяных газов разрабо
тали ученые Института неф
техимических процессов 
Академии наук Азербайд
жанской ССР. Смолы эти 
служат отличным сырьем 
при изготовлении ярких пли
ток для полов, отделочных 
стеновых материалов, стой
ких лаков и красок.

Основное достоинство но
вого метода в том, что про
цесс получения смол можно 
осуществлять без участия

кислотных катализаторов, их 
функции выполняют органи
ческие перекиси. -Это значи
тельно улучшает качество 
смол, позволяет ликвидиро
вать лишнее звено в техно- 

, логическом цикле ■ —  оййст- 
ку полимеров, от, остатков 
кислот. Отказ от кислотных 
катализаторов, кроме .-Того, 
предохраняет аппаратуру от 
коррозии, намнрго увеличи
вая срок ее службы.

(Корр. ТАСС).
Баку

турнире-два лидера
Перед последним днем 

Московского международно
го хоккейного турнира впе
реди идут две команды —  
сборные СССР и Канады, 
набравшие по 7 очков.

В субботу и воскресенье 
состоялись три матча. Как 
известно, 6 декабря совет
ские хоккеисты уверенно вы
играли у сборной Чехослова
кии —  8:2 (1:1, 3:1, 4:0).
Эта победа имела для нашей 
команды особое значение, 
поскольку вот уже два года 
в официальных соревнова
ниях чемпионы мира проиг
рывали чехословацким хок
кеистам.

Принципиальное значение 
имел первый воскресный по
единок,- в котором встреча
лись сборные Финляндии и 
ГДР. Обе команды претен
довали на пятое место. На 
сей раз значительно солид
нее выглядели хоккеисты 
Финляндии, они победили —  
9:3 (4:0, 3:0, 2:3). Судьба
матча была практически ре
шена уже в первом периоде. 
Хоккеисты ГДР, которым во 
встрече со шведами, напри
мер, удалось не только оты
граться, но и выйти вперед 
в счете, на этот раз не смог
ли переломить ход состяза
ния во второй половине 
встречи. По два гола забили 
Оксанен и Пелтонен, по од
ному— Кейнонен, Линдстрем, 
Партинен, Манонен и Вехма- 
нен. В сборной ГДР две 
шайбы забросил Цише и од- 

Робах.. Кстати, Робах 
не уходит с поля без гола.

Важное значение для рас
пределения призовых мест 
имела вечерняя воскресная 
встреча между сборными 
Канады и Швеции. Зрелище 
было весьма интересным, 
хотя, к сожалению, во вто
рой половине матча порой 
слишком разгорались стра
сти на поле. Хакк, в частно
сти, был наказан арбитрами 
в общей сложности на 17 
минут.

Канадцы вновь играли в 
жесткой силовой манере. Ес
ли во встрече с хозяевами 
турнира «Кленовые листья» 
действовали на грани нару
шения правил, то в матче со 
шведами они вели неприкры
тую «психическую атаку», 
как бы давая понять: на чем
пионате мира в Канаде игра 
будет еще жестче, будет еще 
страшнее!

Шведские хоккеисты яв
но не выдержали такой си
ловой борьбы. И вот как бы
ли забиты голы. На 17-й ми
нуте Макмиллан при смене 
составов открыл счет. В на
чале второго периода швед 
Лундстрем— пока он самый 
результативный игрок тур
нира, на его счету 5 шайб—■ 
сравнял счет. Но затем ка
надцы забивают три гола 
подряд — Хакк, Харрис и 
Маккензи. Холмквист был 
обязан парировать бросок 
Маккензи от синей линии. 
Надо сказать, что только 
концовку матча знаменитый 
шведский вратарь провел на 
высоком уровне, а в первых 
двух периодах допускал 
немало ошибок. В конце вто
рого периода на поле воз
никает потасовка. Хакк по
лучает 12 минут, Стефенсон, 
Стернер и Бергман —  по 
пять минут штрафа.

В третьем периоде кана
дец Лефли реализовал чис
ленное преимущество, а по
том швед Хедберг наказал 
канадцев за ошибку защиты.

, Для победы на турнире 
сборной СССР теперь ^доста
точно свести последний матч 
со шведами к ничьей. Если 
наши хоккеисты проиграют, 
то тогда победитель опреде
лится по лучшей разнице за
битых и пропущенных шайб, 
■у наших хоккеистов сейчас 
она 19-— 8, у канадцев —  
2 2 — 13. А команда, замк
нувшая шестерку, уже опре
делилась — это сборная 
ГДР.

(Корр. ТАСС).

П О Б Е Ж Д А Е Т  С Б О Р Н А Я  К А Н А Д Ы
МОСКВА. 6 декабря. 

(ТАСС). Сборная Канады 
одержала вчера на Москов
ском международном хок
кейном ту рнире уверенную 
победу над командой Фин

ляндии — 10:1 (1:0, 4:0,
5:1). Шайбы забросили у 
сборной Канады —  Стефен
сон, Кинг и ’Уотсон (по две), 
Адамс, Харрис, Лефли и Ко- 
накер. У’ сборной Финляндии 
—  Линдстрем.

НА ШАХМАТНЫХ 
П Е Р Е К Р Е С Т К А Х

ПАЛЬМА-де-МАЛЬОР- 
КА. Необычайно волевым 
шахматистом еще раз пока
зал себя датчанин Бент 
Ларсен. Потерпев на старте 
международного турнира в 
этом испанском городе се
рию неудач, он сумел на
верстать упущенное. После 
12 туров Ларсен догнал ли
дера — экс-чемпиона мира 
Тиграна Петросяна. ’У обоих 
сейчас по 8 очков. В 12-м 
туре Ларсен победил ветера
на аргентинских шахмат 
гроссмейстера Мигеля Най- 
дорфа на 35-м ходу, тогда 
как Петросян встречу с 
гроссмейстером из ФРГ 
Вольфгангом Унцикером 
свел вничью.

Второй результат сейчас 
у чемпиона мира Бориса 
Спасского и чехословацкого 
гроссмейстера Властимила 
Горта —  по 7i5 очка. Спас
ский очередной поединок —  
с Мато Дамяновичем (Юго
славия) завершил ’ миром, 
Горт же поначалу отложил 
партию • с 17-летцим бра

зильским мастер'бм Энрике 
Мекингом, а позднее также 
согласился на ничью.

Мекинг занимает «третью 
позицию» —  7 очков. На 
пол-очка меньше у Виктора 
Корчного п Найдорфа.

БЕЛГРАД. После семи ту
ров продолжающегося здесл 
международного шахматного 
соревнования лидируют два 
гроссмейстера —  Милан Ма- 
тулович (Югослания) и Ле- 
вент Лендьел (Венгрия). У  
них по 5 очков. По 4,5 у 
Льва Полугаевского и канад
ца Дункана Саттлза (у пос
леднего еще и одна отложен
ная партия). Третий резуль
тат у Ефима Геллера, Све- 
тозара Глигорича и Борисла
ва Ивкова (оба —  Югосла
вия) —  по 4 очка. В очеред
ном туре Полугаевский й 
Геллер сыграли между со
бой вничью, Михаил Бот
винник отложил встречу с 
Александром Матановичем 
(Югославия) и имеет пока 
2,5 очка.

(ТАСС).

«Янтарь» набирает очки
В играх третьего тура на 

первенство РСФСР среди 
команд класса «Б » 5 и 6 де
кабря встречались хоккеи
сты «Янтаря» (Томск) и 
команды «Высокогорец» 
(Нижний Тагил). Хозяева 
располагали тремя состава
ми, а гости имели лишь две 
пятерки.

Поначалу неравенство сил 
было незаметным. Атаки че
редовались попеременно. Но 
вот ‘преимущество «Янтаря» 
стало обнаруживаться все 
заметнее. К концу первого 
периода счет стал 3:0. Авто
рами голов были В. Коро
лев, Г. Денисов и Ю. Пон- 
кратов. Во втором периоде 
после прохода нападающего 
«Янтаря» Ю. Понкратова за 
воротами гостей зажегся 
красный сигнал. Предчувст
вуя крупное поражение, гос
ти заиграли активнее. На 
три заброшенных шайбы во 
втором ' периоде в ворота 
«Высокогорца» его нападаю
щие (С. Васильченко и 
Н. Устюгов) ответили двумя.

Третий период прошел со 
счетом 3:1 в пользу хозяев 
площадки. В итоге первая 
игра закончилась победой 
«Янтаря» —: 9:3.

Второй день начался бур
ными атаками нападающих

«Янтаря». Они закрыли со
перников в их зоне и часто 
вели обстрел ворот. Уже на 
пятой минуте был открыт 
счет, а через две минуты 
он удвоился. Y

Казалось бы, сопротивле
ние соперников сломлено и 
последующие атаки будут 
легкими и успешными. Од
нако хоккеисты Нижнего 
Тагила стали играть актив
нее, старательцее и владели 
инициативой до конца пер
вого периода. На девятой 
минуте за воротами «Янта
ря», защищаемыми, В. Кри- 
вошеиным, зажегся красный 
сигнал.

Во втором периоде сопер
ники обменялись голами. Ис
ход поединка решился в ' 
третьем, заключительном пе
риоде. 4-й гол забросил 
IO. Понкратов («Янтарь») с 
подачи Королева. Это была 
14-я шайба, заброшенная 
Ю. Понкратовым в этом се
зоне. К концу игры за во
ротами «Высокогорца» зажи
гается красная лампа в пя
тый раз после броска 
Г. Абдулвахитова.

Со счетом 5:2 в пользу 
«Янтаря» команды покинули 
площадку.

В. ПОПЕЛЬ.

. .TW

Он сидел в президиуме 
областного съезда работни
ков культуры и искусства и 
старался быть незаметным. 
Федор впервые находился 
перед столь представитель

ным собранием и оттого чув
ствовал себя несколько ско- 
ванщо и смущенно. Вообще- 
то смотреть в ' зал он при
вык. Но это другой зал —  
зал своего клуба, где он ’ ра

ботает ,, киномехаником. 
Здесь 6й'’!̂ ВЬ'яЙн,’^й'олй'Фла- 
стный хозяин. знаюпУ!:!! свое 
дело человек.

14 лет назад, после окон
чания курсов Федор Витрук 
пришел в управление кино
фикации. Ему сказали:

—  Поедете в свой район 
в село Альмяково. Село 
большое, есть клуб.

Что ж, Альмяково так 
Альмяково. Федор не отка
зывался.

Поехал. Трудно пришлось 
поначалу. Работа требовала 
знаний и опыта, а этого по
ка не было. Сразу понял, что 
такое ответственность. Раз и 
навсегда уяснил одну, в об- 
щем-то, прюстую истину: ки
номеханик не имеет права 
работать плохо. Люди идут 
на встречу с героями филь
ма и вместо этого вдруг, к 
общему негодованию, встре
чаются с халтурщиком-ки- 
номехаником, у которого то 
и дело рвется лента, гаснет 
свет, сбивается резкость. В

селе не так уж много мест 
Для отдыха, чтобы срывать 
и этот отдых.

Он старался. Популярное 
слово «сапожник» не взле
тало к потолку клуба, когда 
Федор Витрук демонстриро
вал фильмы.

В 1956 году односельчане 
проводили своего киномеха
ника в армию. А  когда вер
нулся, был направлен в Оре
хово.

—  Леспромхоз там новый 
строится. Люди нужны.

В Орехове стояло несколь
ко домиков, один из кото
рых, тот, что побольше, пе
реоборудовали под клуб. С 
тех пор прошло десять лет. 
Вырос поселок. Теперь жи
вет здесь больше полутора 
тысяч человек, появился но
вый клуб. Да и сам Федор 
изменился. Нет, он по-преж
нему остался киномехани
ком, потому что считает свое 
дело важным и очень нуж
ным. Просто он стал специа
листом высокого класса. Все

его уважают и ценят.
Работу свою он любит. 

Много времени отдает про
паганде фильмов. На рек
ламных афишах обязатель
но поясняет, о чем идет в 
фильме речь. Например, пи
шет: << Фильм рассказывает о 
подвигах советских развед
чиков, боровшихся против 
фашизма».

Федор — активный участ
ник художественной само- 
деятельносжи. Работает в 
тесном контакте с заведую
щим клубом.

Годовой план Ф. Витрук 
выполнил еще в ноябре.

—  Главное, —  говорит 
Федор, —  честно относить
ся к своему делу.

Для него это непреложная 
истина.

А. МИНИН.
* *

НА СНИМКЕ: киномеха
ник Ореховского леспромхо
за Первомайского района 
Федор Витрук.

Фото. в. Ефименко.

РЯД ОМ  
П Р О Ш Л О Е  
И Б У Д У Щ ЕЕ

Новый микрорайон по
явился на краю рабочего по
селка Могочино. Сейчас он 
пополнился еще тремя 
восьмиквартирными дома: 
ми. К услугам новоселов 
центральное отопление, во
допровод, газ. Квартиры от
деланы тщательно и со вку
сом. Могочино —  поселок 
старый, и тем контрастнее 
перемены, происходящие в 
нем. Современные дома со 
всемц удобствами и стоящие 
рядом старинные избы оли
цетворяют прошлое и буду
щее поселка.

В. МАЙКОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается небольшая 
облачность, без осадков, по 
крайним северньш районам 
слабый снег, ветер запад
ный, 3 — 7 метров в секун
ду, температура днем 11 —  
16 градусов мороза.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, 
температура днем 14— 16 
градусов мороза.

10— 11 декабря по обла
сти — облачная с проясне
ниями’ погода, местами снег, 
ветер западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 
ночью 14— 19 градусов, 
днем — 10— 15 градусов
мороза.

1.1
■ ш т

азербай дж ан ская
ССР. с  конвейера Бакин
ского завода газовой аппара
туры сошла первая партия

i #
P I

НА ГОЛУБОМ ЭКРАНЕ
ВТОРНИК, 9 декабря

11.00. Художественный фильм 
«Разведчики».

19.00. Экран — школьникам.
В помощь школе — фильм 
«400 биографий». 19.50. «Всег
да в поиске». Из опыта рабо
ты парторганизации колхоза 
«Комсомолец» Асиновского
района. 20.05. Фильм «Расска
зы о королеве». 20.25. Строите
ли готовятся к реформе. 20.45. 
Литературный концерт. 21.15. 
Новости. 21.30. Художествен- • 
ный фильм Польского телеви
дения «Честь, капитан!»

СРЕД А , 10 декабря
19.00. «С песней о братстве'

великих народов...» «Звучит 
молдавская дойна». 19.20. 
Фильм «Наш Эрмитаж». 20.15. 
Молодёжная • nporpaMfwa i -«гФа: " 
кел».. За ’ ленинской' строкой. 
21.15. Новости' 2 1 . 3 0 . 100-ле- 
тию со' дня рождения В. И. Ле
нина. «Летопись полувека, Г Год 
1946-й». . ■

Ч ЕТ В ЕР Г , 11 декабря
19.00. Экран- — школьникам. 

Меридианы . зрёло.сти. ФИльм 
«Властелин душ» 20.00. За ре- 
волюционнЪе рбновлёниё ■ ми
ра. «Реакционный смысл.'внеш
ней политики GIIIA»i Беседа

члена общества «Знание» 
Я. А. Домбровского. 20.25. «С 
песней о братстве великих на
родов...» -«Кишинев зажигает 
огни». 21.00. Новоёти. 21.15. 
Художественный фильм «На 
диком бреге...» 1-я серия.

ПЯТНИЦА, 12 декабря 
. 19.00. Языком правды. 19.20. 

«Весна театра». Фильм. 19.45. 
Город, в котором мы живем. 
20.00. «Лирический пейзаж 
Якова Панова» (заметки с пер
сональной выставки). 20.30. 
«Альманах кинопутешествий». 
20.50. Новости. 21.05. Художе
ственный фильм «На диком 
бреге...» 2-я серия.

СУББО ТА, 13 декабря
11.00. Художественный фильм 

«Во власти золота».
17.00. Вам. малыши! «Что, 

откуда, почему?» .Фильмы 
«Сказка о царевиче и трех ле
карях» и «Подарок». 17.45. Эк
ран — школьникам. «Наш Иль
ич». Фильм «Белый клык», 
19.20. Мир за неделю. 19.40. 
Новая кинохроника. 19.50. «С 
песней о братстве великих 
народов...» «Сердце, отданное, 
песне». 20.30. «Первый комму
нист планеты». Фильм. 20.40. 
«Я слушаю песню». 21.10. Но
вости. 21.25. Музыкальная ко
медия «Трембита».

ВО СКРЕС ЕН ЬЕ, 14 декабря
17.00. Вам, малыши! Фильмы 

«Слоненок» и «Лесная сказка». 
17.20. Экран — школьникам. 
История русского баяна. Фильм 
«Огонь, вода и... медные тру
бы». 19.10. «Десять минут 
ГАИ». 19.20. «Серебристые 
крылья». Фильм. 19.40. Ленин
ские чтения. «В. ,И. Ленин о 
перерастании социалистиче
ских общественных отношений 
в коммунистические». Беседа 
преподавателя кафедры науч
ного коммунизма ТПИ Л. И. 
Киселева. 20.05. «Революцион
ный держим шаг». Докумен
тальный фильм. 20.35. «И дух 
наш молод!» Экран — ветера
нам труда электролампового 
завода. 21.20. Кинокомедия 
«Бриллиантовая рука».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 декабря
19.00. «Наш студенческий 

дом». Из опыта воспитатель
ной работы в общежитиях ву
зов города. 19.25. «Летний сад». 
Фильм. 19.35. «Поэтическая 
страница». 20.10. Документаль
ный фильм. 20.20. Будни стро- 
итёлей-энергетиков. Расска
зываем о новом стройуправле
нии. 20.40. «С песней о брат
стве великих народов...» «В 
вихре молдаванески». 21.10. 
Земля и люди. 21.30. Новости. 
21.45. Документальный фильм 
«Юрий Толубеев».

Томский университет объявляет, что в понедель
ник, 29 декабря, в 14 час. 30 мин., в библиотеке 
Сибирского физико-технического института, на засе
дании совета по присуждению ученых степеней по 
физическим специальностям состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени док- ’ 

тора' физико-математических наук В. И. Гаманои 
на тему: «Переходные процессы в полупроводнико
вых и диэлектрических диодах».

С диссертацией можно ознакомиться в библиоте
ке Сибирского физико-технического института им. 
В. Д. Кузнецова.

кухонных плит нового образ
ца. У них улучшен внешний 
вид, духовка снабжена тер
мостойкими стеклами, уста

новлен сушильный шкаф.
НА СНИМКЕ; на конвей

ере новые газовые плиты.
(Фотохроника ТАСС).

ТЕАТР
9 декабря —

«Чужой ребенок».
10 декабря —

«Чужой ребенок».

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Лучшие го

ды нашей жизни» (две серии) 
— 9, 12-05, 15-10, 18-15, 21-20.

Малый зал — «У богатой 
госпожи» — 9, 10-50, 12-40,
14-30. 16-20, 18-10, 20. 21-50.

Зал кинохроники — К 
1 0 0 -лстию со дня рождения 
В. и. Ленина. «1917, март-ап
рель», «Всего одно мгновенье»
(о фронтовых буднях томича 
В, А. Кондратьева). «Борьба и 
творчество» — 9-30, 11-40.
13-50, 16. 18-10. 20-20, «День в

семье Н икитины х», «Поет 
Александр Пирогов», «Интер
вью Вероники Дударовой» —
10-35, 12-45. 14-55, 17-05. 19-15.
21-25.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Лучшие го

ды нашей жизни» (две серии) 
— 9. 12-05, 15-10, 18-15, 21-20.

Зеленый зал — «У богатой 
госпожи» — 10-15, 12-10, 14-05, 
16. 17-55. 1Й-50, 21-45.
Для детей — Сббрник муль

типликационных ' фильмов — 
9-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Лучшие го

ды нашей жизни» (две серии) 
9. 12, 16, 18, 21.

. Малый зал — «Лучшие годы 
нашей жизни» (две серии) — 
9-30, 12-30, 15-30, 18-30, 21-30. 

«ПИОНЕР»
Для детей — «Пятнадцати- 

летиий капитан» — 9-10, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20. Для взрос
лых — «Уличный регулиров
щик» — 18-10,- 20-10. 22-10. •

«СИБИРЯК»
Сборник мультипликацион

ных фильмов» — 9-30. «Ущелье 
ведьм» — 11-05, 12-50, 14-40,
16-30, 18-20. 20-10, 22.

дом КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
документов ма заочный геолого-химический фа

культет. Геологические специальности: геология и 
разведка месторождений полезных . ископаемых; 
геология и разведка нефтяных и газовых месторож
дений; гидрогеология и инженерная геология; тех
нология и техника разведки месторождений полез
ных ископаемых.

Работники геологических организаций могут по
дать документы до 15 декабря. Вступительные эк
замены — с 1 декабря по 31 января (несколько 
потоков). Зачисление в состав студентов — с 1 по 
15 февраля.

Документы направлять по адресу: г. Томск-4,
проспект им. Ленина. 30, приемная комиссия заоч
ных факультетО'В.

«Честь моей жены»
19, 21.

17,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ущелье ведьм» — 17, 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Угрюм-река» (третья и чет

вертая серии) — 15, 18, 21.
ДОМ УЧЕНЫХ

«Хитрый прогульщ ик» — 16. 
«Честь моей жены» — 18, 20,
22

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Взрыв после полуночи» —
-19. 21.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная 
организации авторемонт
ного завода с прискорби
ем извещают о смерти 
старейшего работника 

ЛАЗЬКО
Алексея Леонтьевича

и выражают глубокое со
болезнование семье по
койного.

Вынос тела состоится 
9 декабря, в 15 час., из 
квартиры покойного
(г. Томск, ул.. Смирнова, 
25, кв. 10).

Л)

Томская автомобильная 
школа

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на Kypjbi шоферов-профес- 
сионалов.

Принятым выплачивается 
стипендия. На заочном отде
лении можно повысить ква
лификацию шоферов;

Обращаться: г. Томск,
ул. Пролетарская. 52, теле
фон № 29-05-67.

К302494. Заказ № 7148.

1

Г. Томск, типография облает 
ного управления по печати.
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